
ПРОЛЕТАРИИ ВСЕХ СТРАН, СОЕДИНЯЙТЕСЬ!

■а‘Л.

11! I

ЗНАМЯ
ОРГАН ТОМСКОГО ОБКОМА И ГОРКОМА КОММУНИСТИЧЕСКОЙ ПАРТИИ СОВЕТСКОГО 

СОЮЗА, ОБЛАСТНОГО И ГОРОДСКОГО СОВЕТОВ ДЕПУТАТОВ ТРУДЯЩИХСЯ

Год издания 46-й 

№ 143 (11727)

ВТОРНИК,

19
июня

1962 года. ' 
Цена 2 коп.

Штурмовщину—
за ворота фаброк о заводов
Коллективами промышленных 

предприятий Томского совнархоза 
за пять месяцев план по вьшуску 
валовой продукции выполнен на 
101,1 процента. Народное хозяй
ство получило дополнительно ты
сячи подшипников, более 32 тысяч- 
пар резиновой обуви и другую 
продукцию.

Хорошо трудятся в четвертом го
ду семилетки коллективы заводов 
резиновой обуви, подшипникового, 
электролампового, «Томкабель», 
швейной фабрики № 5.

Но за средними цифрами скры
вается невыполнение плана по вы
пуску многих важнейших изделий. 
За пять месяцев народному хозяй
ству недодано более 31 тысячи 
электроутюгов, на 115 тысяч руб. 
лей металлорежущего инструмента, 
более 53 тысяч манометров, почти 
тысяча отбойных молотков и много 
другой продукции.

Одна из главных причин невы
полнения плана в номенклатуре — 
неритмичная работа предприятий. 
Длительная раскачка в начале 
каждого месяца, аврал в конце ве
дут к срыву плановых заданий. 
Особенно неритмично работают 
электромезшнический завод имени 
Вахрушева^ заводы режущих ин
струментов, «Сибалектроиотор».

Насколько велик «накал» штур
ма в конце месяца, можно судить 
по таким фактам. Каждый месяц в 
последнюю пятидневку в среднем 
сдавалось продукции на склад: на 
заводе «Сибэлектромотор» — 34  
процента месячного плана, на заво
де режущих инструментов — 35  
процентов.

Важнейшая причина лихорадоч
ной, неравномерной работы пред
приятий — слабая организация про
изводства. Имеющееся на них неза
вершенное производство ниже ус
тановленных нормативов, неком
плектно и не может обеспечить 
ритмичной работы предприятий. 
На заводе «Сибэлектромотор» не
завершенное производство состав
ляет 800 тысяч рублей при, норме 
1.200 тысяч. На электромеханиче
ском заводе задел по пневматиче
ским молоткам на первое' число 
каждого месяца немногим превы
шает 50 процентов нормй.

Нарушают ритм работы пред
приятий и большие недостатки в 
организации ремонта оборудования. 
Графики ремонта станков часто 
нарушаются. Из-за штурмовщины 
в третьей декаде оборудование на 
ремонт не останавливают, и оно ра
ботает на износ.

Оборудование основных цехов, 
поступающее для ремонта в ре
монтно-механические цехи, как 
правило, выходит оттуда с опозда
нием. Качество ремонта часто низ
кое. Потери времени из-за простоев 
оборудования в ремонте зачастую 
перекрывают очередными аврала
ми. Так поступают на электромеха
ническом заводе, ’ заводах «Сиб
электромотор», манометровом и 
других.

Руководствуясь принципом 
«план — любой ценой», руководи
тели некоторых предприятий в по

следние дни месяца направляют на 
сборочные участки цехов конструк
торов и технологов, подключают 
для выпуска основной продукции 
ремонтные и инструментальные 
цехи. От такой «помощи» страдает 
техническая подготовка производ
ства, и предприятия вновь оказы
ваются в плену штурмовщины.

Сейчас многие детали промыш
ленных изделий изготовляются на 
универсальном оборудовании. Од
нако мощность высокопроизво
дительных автоматов используется 
далеко не полностью. На заводе 
«Сибэлектромотор» из 4 пресс-ав
томатов А-801 используется только 
один. А ведь внедрение остальных 
трех пресс-автоматов позволит по
высить на этом участке производи
тельность труда в четыре раза. 
Плохо нспольз|уются токарные ав
томаты и полуавтоматы на элек
тромеханическом заводе. Затянули 
внедрение десятипозиционного аг
регатного станка для обработки 
держателей манометров на мано
метровом заводе.

Максимальное использование 
всех автоматов и полуавтоматов — 
важный резерв для повышения 
производительности труда, созда
ния необходимого задела деталей 
и ликвидации штурмовщины.

Нарушает ритмичную работу 
безответственное отношение руко
водителей некоторых предприятий 
к выполнению плана кооперирован
ных поставок. Завод «Сибэлектро
мотор» поставляет по кооперации 
манометровому заводу пластмассо
вые детали к манометрам в первые 
декады месяца в три—три с поло
виной раза меньше, чем в т|>етью.

На заводах и фабриках диспет
черские совещания иной раз длятся 
по четыре — пять часов. Однако 
они часто не приносят пользы, не 
способствуют ритмичной работе 
предприятий, так как на них неред
ко обсуждаются неподготовленные 
или различные второстепенные во
просы.

Долг руководителей, партийных, 
профсоюзных и комсомольских ор
ганизаций предприятий — при
нять энергичные меры для ликви
дации штурмовщины, добиться 
ритмичной работы каждого цеха, 
каждого участка. Для этого на на
ших фабриках и заводах есть все 
возможности.

Закончившийся недавно смотр 
резервов повышения производи, 
тельности труда показал, что на 
предприятиях области много йене, 
пользованных резервов, ввод в 
действие которых поможет ликви
дировать штурмовщину. Необхо. 
димо внедрить все предложения, 
поданные во время смотра.

Обеспечить четкую, ритмичную 
работу — дело чести коллектива 
каждого предприятия. Для этого в 
первую очередь следует четко ор
ганизовать производство, разумно 
использовать внутренние резервы, 
с полным напряжением трудиться 
в течение всего месяца, не. допу
скать «раскачки». Тогда штурмов
щина окажется за воротами наших 
предприятий.
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В ЭТО М  году
Один, миллиард 3 6 0  миллионов 

рублей сверх средств, намеченных 
планом, получает сельское хозяйство!

Эта цифра названа в Обращении 
ЦЕ партии и Совета Министров СССР 
к труженикам села. Поистине она 
велика! Отчитаться в каждой копей
ке перед народом, отчитаться изоби
лием мяса и молока и как можно бы
стрее —  главная задача колхозников 
и работников совхозов.

В Лузинском совхозе 32  тысячи 
гектаров, и все они за небольшим 
исключением —  под пашней. 19  ты
сяч из них заняты зерновыми. Поч
ти на 10  тысячах гектаров прекрас
но взошли кукуруза, бобы, горох, 
сахарная свекла. Такая структура 
принесет нынче совхозу много кор
ма. '

Следует отметить, что у  нас ' есть 
куда употребить эти корма. Совхоз 
еще раньше позаботился о строгой 
внутрисовхозной специализации про

изводства. Высоко развиты у нас 
туровые опоросы, крупногрупповой 
механизированный откорм живот
ных. Благодаря этому на фермах 
имеется 30  тысяч голов свиней. За 
год от маток свинарки получают 45  
тысяч поросят.

Откормим и сдадим государству 
почти 3 7  тысяч годов. Поможем и 
соседним хозяйствам, у которых не 
хватает поголовья, или передадим 
им часть свиней на докорм. Совхоз 
с учетом ферм крупного рогатого 
скота и птичников уже нынче смо
жет произвести 75  центнеров мяса в 
убойном весе на 1 0 0  гектаров паш
ни и по 16  центнеров на 1 0 0  гекта
ров других угодий. Кроме того, госу
дарству будет поставлено 52 тысячи 
центнеров молока и миллион штук 
яиц. Эти цифры ста.чи совхозным 
трудовым паролем.

Наметка развития нашего совхоза 
на ближайшие три года такова, что-

Снизим себестоимость 
продукции

Плены нашей сельхозартели ре
шили делом откликнуться на Обра
щение ЦК КПСС и Совета Министров 
СССР ко всем труженикам деревни. 
В этом Обращении говорится, что 
повышение закупочных цен не толь
ко не снимает всей актуальности 
борьбы за снижение себестоимости 
животноводческой продукции, а, на
оборот, ставит задачу уменьшения 
затрат труда и средств на центнер мя
са и молока как самую важную и са
мую неотложную.

Наш колхоз уже значительно пе
ревыполнил полугодовое обязатель
ство по продаже молока и годовое 
обязательство по цродаже яиц госу
дарству. При полугодовом обязатель
стве 2 .6 0 0  центнеров на 10 июня 
продано молока 2 .9 2 9  центнеров, а 
всего за первое полугодие продадим 
3 .4 5 0  центнеров молока.

На 16 июня надоено на корову 
1 .4 5 4  килограмма молока, а передо
вые доярки Ф. Жидкова и Н. Песен
ник за пять месяцев надоили на каж
дую корову своих групп по 1 .5 7 0  ки
лограммов молока.

Мы и в прошлом году добивались 
неплохих показателей по производ
ству продуктов-сельского хозяйства. 
Но себестоимость их была очень вы
сокой. Доходы от животноводства не

Прибытие советской партийно
правительственной делегации

в Румынию| В  УХАРЕСТ, 18  июня. (ТАСС).
Вчера в 21  час по местному 

времени советская партийно-прави
тельственная делегация, возглавляе
мая Первым секретарем ЦК КПСС, 
Председателем Совета. Министров 
СССР Н. С. Хрущевым, прибыла в го
род Яссы.

Как передает агентство Аджер- 
пресс, на всем пути от границы до 
Ясс советскую делегацию приветст
вовали тысячи трудящихся.

Здание Ясского вокза/а было ук
рашено государственными флагами 
Румынской Народной Республики и 
Советского Союза. На огромном алом 
транспаранте , начертары слова: 
«Добро пожаловать, посланцы совет
ского народа во главе с Н. С .-Х р у
щевым». На перроне и на привок
зальной площади собралось более 
30  тцсяч жителей города.

Для встречи Н. С. Хрущева и чле
нов делегации прибыли: член По
литбюро ЦК Румынской рабочей пар
тии, заместитель Председателя Со
вета Министров Румынии Эмиль 
Боднэраш, кандидат в члены ЦК 
РРП Константин ЛэЗэреску, замести
тель министра иностра,нных дел 
Аурел Мэлнэшан, руководители пар
тийных и, государственных.; органов 
Ясс. Встретить делегацию., прибыл 
также посол СССР в -Румынии И. К. 
Жигалин, который входат в состав 
партийно-правительственной делега
ции.

...Н. С. Хрущев и члены советской 
партийно-правителцственной делега
ции сходят на перрон. Начальник 

■ почетного караула отдает рапорт. 
Духовой оркестр исполняет государ-

и К. Крав-

ственные гимны Советского Союза и 
Румынской Народной Республики.

Советские гости и встречающие 
поднимаются на трибуну привок
зальной площади. Их появление бы
ло встречено бурной овацией.

Эмиль Боднэраш и Н. С. Хрущев 
выступили с краткими речами. Их 
речи неоднократно прерывались бур
ными аплодисментами в честь Ком
мунистической партии Советского 
Союза и Румынской рабочей партии, 
в честь великой дружбы между ру
мынским и советским народами.

...Кратковременная остановка в 
Яссах закончилась. Из окна вагона 
И. С. Хрущев приветствует ясских 
жителей, от всего сердца желающих 
советским гостям счастливого пути. 

*.*
БУХАРЕСТ, 18' июня. Корреспон

денты ТАСС Д. Бочаров 
ченко передают:

Сегодня в 9 часов по местному 
времени (в 10  часов московского 
времени) в Бухарест по приглаше
нию Центрального Комитета Ру
мынской рабочей партии. Государ
ственного Совета и Совета Минист
ров Румынской Народной Республи
ки с визитом дружбы прибыла со
ветская партийно-правительственная 
делегация во главе с Первым секре
тарем ЦК КПСС, Председателем Со
вета Министров СССР Н. С, Хруще
вым.

На вокзале Бэняса делегацию 
встречали первый секретарь ЦК РРП, 
председатель Государственного Сове
та РНР Г. Георгиу-Деж, председатель 
Совета Министров РНР И. Г. Маурер 
и другие руководящие деятели пар
тии и правительства, многочислен
ные представители общественности 
румынской столицы.

Отъезд А. Н. Косыгина 
в Италию

Из Москвы в Италию 18 июня 
выехал первый заместитель Предсе
дателя Совета Министров СССР 
А. Н. Косыгин. Он будет гостем пос
ла Советского Союза в Италии. Тов. 
Косыгин совершит поездку по стране, 
ознакомится по приглашению италь
янских деловых кругов с некоторыми 
промышленными центрами и отдель
ными предприятиями. Заместитель

Председателя Совета Министров 
СССР будет также иметь встречи с 
государственными и политическими 
деятелями и . с деловыми людьми 
Италии.

В поездке А. Н. Косыгина сопро
вождают председатель Государствен
ного комитета Совета Министров 
СССР по химии В. С. Федоров и за
меститель председателя Госплана
СССР, министр СС)СР Н. И. Строкин.

покрывали производимых затрат. Так, 
себестоимость одного центнера сви
нины у. нас составила в прошлом го
ду 1 6 4  рубля, говядины —  101  
рубль, одного литра молока— 23  ко
пейки. Все это получалось потому, 
что мы мало заготавливали дешевых 
сочных и грубых кормо'В, плохо внед
ряли механизацию на фермах. Скот 
в основном содержался на дорогих 
концентрированных кормах.

В нынешнем году мы решили бо
роться за снижение себестоимости 
продукции за счет скармливания жи
вотным дешевых сочных и грубых 
кормов. Для этого расшири.ти посевы 
кукурузы по сравнению с прошлым 
годом почти в три раза: если в прош
лом году сеяли ее на 125  гектарах, 
то нынче посеяли на 350  гектарах. 
Организовали за ней хороший уход: 
провели боронование до всходов, сей
час заканчиваем боронование по всхо
дам. Кукуруза растет хорошо. Значи
тельно расширены посевы сахарной 
свеклы, картофеля.

Для того чтобы добиться высокой 
производительности на заготовке 
кормов, мы создали два комплексных 
механизированных звена. В них все 
работы, начиная с косовицы трав и 
кончая скирдованием сена, будут 
полностью механизированы.

Обеспечим животным сытную зи
мовку, что позволит не только вы
полнить, но значительно перевыпол
нить обязательства: продать госу
дарству в 1 9 6 2  году 5 .6 0 0  центнеров 
молока, 1 .2 5 0  центнеров мяса, зна
чительно снизив их себестоимость.

Ф. ДУБИНЧИН, 
председатель колхоза имени 
Шевченко Кожевниковского рай
она.

бы встретить 1 9 6 6  год новым тру
довым паролем: 1 5 0  центнеров мяса 
на 1 0 0  гектаров пашни!

А. ПУКШАНСКИЙ, 
директор совхоза «Лузинский» 

Омской области.

Закладываем
силос

из дикорастущих 
трав

в  связи с повышением государст
венных закупочных цен на некото
рые продукты животноводства наш 
колхоз по.тучит десятки тысяч руб
лей дополнительного дохода. Эти 
средства мы пустим на дальнейшее 
развитие общественного животновод
ства.

В Обращении ЦК КПСС и Совета 
Министров СССР ко всем тружени
кам деревни вновь подчеркивается, 
что главное в животноводстве —  это 

• корма. Будут корма —  будет и скот, 
будет и мясо и молоко.

В' этом году .мы обратили особое 
внимание на создание прочной кор
мовой базы. Решили заложить не ме
нее 6 тысяч тонн силоса. В основ
ном это будет ■ кукурузный силос. 
Нынче посеяно 185  гектаров куку
рузы —  в два с лишним раза боль
ше, чем в 1 9 6 1  году. Посевы ее 
дважды проборонены. Звено тов. До- 
гадова борется за получение 5 0 0  
центнеров зеленой массы с гектара. 
Па днях оно приступит к междуряд
ной обработке посевов.

18  июня в колхозе начали заклад
ку силоса из дикорастущих трав. 
Скашивание трав ведем пока вруч
ную, выборочно, по низким местам. 
Скошенная масса взвешивается на 
автовесах.

Завершается подготовка техники 
к заготовке сена. Нынче решено за
готовку сена комплексно механизиро
вать. ,Сена будет заготовлено не ме
нее 27  тысяч центнеров.

За счет кукурузы, сахарной свек
лы и других культур с каждым го' 
дом количество кормов у  нас будет 
увеличиваться, и мы в 1 9 6 5  году 
сможем производить 75 центнеров 
мяса на 1 0 0  гектаров пашни и 16  
центнеров на 1 0 0  гектаров других 
сельскохозяйственных угодий.

Сейчас наш колхоз полностью ос
воил автодоение коров. Коров доим 
на передвижных доильных площад
ках типа «елочка». Производитель
ность труда доярок повысилась 
вдвое, себестоимость молока стала ни
ж е. Сейчас ежедневно надаиваем по 
1 0 ,5  килограмма молока от каждой 
коровы. Мы принимаем все меры к 
тому, чтобы годовое обязательство—  
продать 8 .5 0 0  центнеров молока —  
было не только выполнено, но и пе
ревыполнено.

П. ПАРАЕВ,
председатель колхоза «Комсо
молец» Асиновского района.

Якутскому областному 
комитету КПСС, 

Президиуму Верховного 
Совета Якутской АССР, 

Совету Министров 
Якутской АССР

Бюро ЦК КПСС по РСФСР, Президиум Верховного Совета РСФСР и Со
вет Министров РСФСР в день сорокалетия Якутской Автономной Советской 
Социалистической Республики шлют горячий привет и поздравление ра
бочим, колхозникам и интеллигенции советской Якутии.

Великая Октябрьская социалистическая революция навсегда освободи
ла народы Якутии от политического и национального гнета, открыла им 
широкую дорогу экономического и культурного развития.

За истекшие сорок лет, в условиях советской власти, трудящиеся Якут
ской АССР под руководством Коммунистической партии, при братской по
мощи и поддержке русского и других народов Союза ССР, ликвидировав 
свою вековую отсталость, добились больших успехов в развитий экономики 
и культуры, в повышении своего материального благосостояния. В на
стоящее время в Якутии быстрыми темпами развивается горнорудная 
промышленность по добы че; золота, олова,. слюды. В суровых условиях 
Крайнего Севера в короткие' сроки построены и введены в эксплуатацию 
современные алмазодобывающие предприятия. Достигнуты значительные 
успехи в развитии пищевой, рыбной, лесной и других отраслей' промьш- 
ленности. Возникли новые города-л десятки рабочих поселков, в больших 
масштабах ведется жилищное строительство и благоустройство.

Большим завоеванием республики является создание хорошо подготов
ленных кадров рабочих и инженерно-технических работников, способных 
решать ответственные задачи дальнейшего развития народно-го хозяйства.

Коренным образом изменился облик якутской деревни, канула в веч
ность ее нищета и отсталость. Опираясь на преимущества социалистиче
ских методов ведения сельского хозяйства, труженики земледелия и живот
новодства ведут борьбу за дальнейший ррст сельскохозяйственного произ
водства, напряженно трудятся «ад претворением в жизнь решений мартов
ского Пленума ЦЕ КПСС по дальнейшему подъему сельского хозяйства.

За годы Советской власти в Якутской АССР, как и в других братских 
республиках, совершилась подлинная культурная революция, навсегда 
покончено с вековой отсталостью и бескультурьем, создана широкая сеть 
учебных заведений, научных учреждений, клубов, библиотек, больниц и 
поликлиник.

XXII съезд КЦС!С вооружил партию, всех советских людей величествен
ной программой построения коммунизма. Трудящиеся Якутской АССР, 
претворяя в жизнь великие задачи, поставленные партией, своим самоот
верженным трудом вносят достойный вклад в дело коммунистического 
строительства.

Бюро Щ'( КПСС по РСФСР, Президиум Верховного Совета РСФСР, Совет 
Министров РСФСР выражают твердую уверенность в том, что трудящиеся 
Якутской АССР под испытанным руководством Коммунистической партии 
и впредь будут активно бороться за дальнейшее процветание своей рес
публики, за торжество коммунизма в нашей стране.

Желаем народам Якутии новых успехов в строительстве коммунизма, в 
развитии экономики и культуры республики, в дальнейшем неуклонном 
повышении благосостояния трудящихся.

Да здравствует Якутская Автономная Советская Социалистическая Рес
публика!

Да здравствует нерушимая братская дружба народов СССР —  незыбле
мая твердыня братства, славы и мирного процветания нашего социалисти
ческого государства! '
 ̂ Да здравствует Коммунистическая партия Советского Союза —  пере

довой отряд советского, народа в борьбе за построение коммунизма!

БЮРО ЦК КПСС 
ПО РСФСР

ПРЕЗИДИУМ 
ВЕРХОВНОГО 

СОВЕТА РСФСР
СОВЕТ МИНИСТРОВ 

РСФСР,

Праздник в Горно- 
Алтайске

Высокий урожай обещает дать «новосел» — кормовые бобы. Их в 
отряде Шахворостова совхоза «Тахтамышевский» Томского района 
посеяно 10 гектаров. Появились дружные всходы. Поле чистое от 
сорняков: его только что обработали.

На снимке: бригадир Калтайской фермы Т Н. Казаков осматривает 
всходы кормовых бобов.

ГОРНО-АЛТАЙСК, 16  июня. 
(ТАСС). Сегодня здесь состоялась 
юбилейная сессия областного Совета 
депутатов трудящихся, посвященная 
сорокалетию образования Горно-Ал
тайской автономной области. На 
празднества съехались животноводы 
далеких стоянок, лесорубы, охотни
ки, горняки. К труженикам голубых 
гор и Д0.ЧИН прибыли гости из Монго
лии, Хакассии, Тувы, писатели и 
ученые Сибири.

Участники сессии и гости бурны
ми аплодисментами встретили привет
ствие Бюро ЦК КПСС по РСФСР, Пре
зидиума Верховного Совета РСФ11Р и 
Совета Министров РСФСР Горно-Ал
тайскому обкому КПСС и . областному 
Совету депутатов трудящихся Горно- 
Алтайской автономной области Ал
тайского края.

С докладом о развитии экономики 
и культуры Горного Алтая выступил 
председатель облисполкома П. К. 
Кыдрашев.

Не узнать теперь Горный Алтай. 
Там, где стояли покрытые древесной 
корой юрты, выросли благоустроен
ные села и поселки. Созданы круп
ные колхозы и совхозы. В горных до
линах и на склонах пасутся огром

ные стада коров, маралов, оленей. В 
отарах овец сейчас насчитывается 
свыше одного миллиона двухсот ты
сяч голов. Горный Алтай производит 
много мяса, масла, шерсти. Производ
ство сыра за сорок лет здесь возрос
ло в 38  раз.

В горах Алтая возникли крупные 
механизированные леспромхозы. 
Вновь созданные предприятия горно
рудной промышленности дают Родине 
ртуть, золото.

Коренным образом изменились быт 
и духовный облик алтайского наро
да. Давно покончено с неграмот
ностью. Область располагает широкой 
сетью школ, культурно-просветитель
ных учреждений, больниц. Все это 
достигнуто благодаря помощи вели
кого русского народа.

В торжественно-праздничной об
становке отмечают сорокалетие сво
ей автономной области народы Ал
тая. На площадях, выпарках Bbicty- 
пают певцы, танцоры, м узы канты ^  
участники открывшихся фестиваля 
художественной самодеятельности и 
спартакиады. Многолюдно в долине 
Кызыл-Озек на конно-спортивных 
состязаниях —  любимом виде спор
та алтайцев.

П Р И Е М К А  П О С Е В О В  
ПО В С Х О Д А М

Иолхознини сельхозартели , .Северное сияние" 
Банчарсного района обсудили результаты проверни

начестеа сева
Перед членами государственной 

комиссии по приемке посевов в 
колхозе «Северное сияние» —  по
ле, засеянное пшеницей. Пшеница 
хорошо идет в рост. На полях ни 
одного огреха, края поля аккурат
но заделаны. Сеяли на этом поле 
начальник механизированного от
ряда второй бригады И. Левчуго;в 
и его сменщик В. Морозов с сеяль
щиками тт. Шарычевым и Атнабае- 
вым. Комиссия дала высокую оцен
ку качества семян, предложила ру
ководителям колхоза отметить хо-, 
рошую работу механизаторов.

В горячие дни сева И. Левчугов 
и В. Морозов сцепом трех сеялок 
засевали за смену по 4 2 — 48 гек
таров. Всходы на всех полях, где 
работали механизаторы, оценены 
комиссией самым высоким баллом.

Хорошим признано качество се
ва у механизированного отряда тов. 
Зайцева. Здесь на большинстве по
лей пшеницы, ячменя ' и других 
культур дружные, ровные всходы, 
густота их нормальная.

На днях государственная комйс- 
сия закончила проверку качества 
сева в колхозе. Всходы зерно;вых, 
льна, сахарной свеклы признаны 
хорошими.

14 июня комиссия по приемке 
посевов по всходам доложила ре
зультаты проверки общему собра
нию колхозников. .

Обсуждая итоги сева, колхозни
ки не оставили без внимания ни 
один огрех, ни одно нарушение аг
ротехники. На одно>м из полей 
первой бригады комиссия обнару- 
жи,ча 5 килограммов нерассеянных 
СМ1ЯН ' пшеницы.' Механизаторы 
Г. ШалиЙ01В, М. Басаргин на ряде 
участков допустили посевы на по
воротах, в некоторых местах дваж
ды проехали сеялкой по одному 
следу. Члены комиссии на собра
нии подвергли резкой критике ра
боту этих механизаторов..

Правлению поручено организо
вать тщательный уход за всеми 
посевами.

А. КАРАТАЕВ.
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ЯРОСЛАВСКАЯ ОБЛАСТЬ. 500 новых роторных косилок-измель- 
чителей «КИР. 1,5» выпуйтнт к началу сельскохозяйственных убороч. 
ных работ Ярославский моторный завод. Первые образцы машин уже 
прошли испытания на полях.

На снимке: испытание коснлки.измельчителя в совхозе «Новый 
Север». (Фотохроника ТАСС).

- S S -

Прояеряем выполнение предложений

Всем т о м с к и м  и зд е л и ям  
отличное качество

в  ходе обсуждения проектов Программы и Устава КПСС в 
период подготовки к XXII съезду партии на партийных собра. 
ниях, конференциях, на собраниях трудящихся, в печати, в 
письмах коммунисты и беспартийные внесли много практиче
ских предложений.

Редакция газеты «Красное знамя» продолжает публиковахь 
статьи и корреспонденции, рассказывающие о том, как выполня
ются эти предложения.

Во время обсуждения проекта 
Программы КПСС перед XXII съеЗ 
дом партии трудящиеся нашей об
ласти внесли много конкретных 
предложений по повышению качест
ва продукции наших фабрик и заво
дов, По сокращению потерь от бра
ка, увеличению сроков гарантии том
ских изделий.

Выполняя эти предложения, кол
лективы многих промышленных 
предприятий Томска по почину тру
жеников московских заводов и фаб
рик включились в соревнование за 
выпуск продукции только высокого 
качества.

На Томском электромеханическом 
заводе имени Вахрушева разработан 
и освоен серийный выпуск ручных 
шахтных пускателей «ПРВ» и 
«ЩРВ» взамен ранее выпускавшихся 
«П1Р-1». Новые пускатели значи
тельно легче старых, удобнее, на
дежнее в работе, а срок их службы 
по предварительным данным увели
чен более чем в два раза.

На заводе «Сибэлектромотор» в 
содружестве' со специалййым'-’Койст*-' 
рукторским бюро электромеханиче
ского завода освоен выпуск-ноновых 
“электрогидротолкателей, которьнгяза-’ 
менили старые тормозные электро^ 
магниты. Качество новых изделий 
намного выше, причем на каждом 
электрогидротолкателе по сравнению 
с электромагнитом экономится 26  ки
лограммов меди.

Потребители дали высокую оцен
ку новым электрогидротолкателям 
Вот, например, что пишут работники 
Западного порта Московского реч
ного пароходства: «Томские электро
гидротолкатели обеспечили беспере
бойную работу кранов в течение всей 
навигации. Краны, на которых, уста
новлены толкатели, переработали в 
среднем по 3 4 0  тысяч тонн груза 
Качество томских электрогидротолка
телей значительно выше изделий, 
выпускаемых другими предприятия
ми».

Однако качество некоторых видов 
томских изделий остается низким. 
Руководители многих предприятий 
стремятся выполнить план «любой 
ценой», забывают о культуре произ
водства, о качестве продукции.

Руководители некоторых предприя
тий, «штурмуя» в последние дни 
месяца план производства, сквозь 
пальцы смотрят на нарушения тех
нологии. Эти нарушения постепенно 
«прописываются» в цехе, и затем 
продукция выпускается с отклоне
ниями от технических норм. Качество 
ее резко снижается.

Электроутюги, выпускаемые за
водом «Сибэлектромотор», раньше 
имели в носке плиты специальный 
паз (для глажения белья с пугови
цами). Но однажды, во время напря
женного штурма месячного плана, 
завод выпустил утюги без фрезеров
ки паз.* На этот дефект не 'обратили 
серьезного внимания, я сейчас все 
утюги выпускаются без паза. Конеч
но, за такую «рационализацию» ни
кто премии не получил. Но и винов
ники брака не наказаны. А жаль.

На заводе п|)ииижена роль отдела 
технического контроля. Многие цехи 
захламлены, оборудование в них 
грязное, полы неисправны, проходы 
завалены отходами. Ценные детали 
электродвигателей при хранении и 
транспортировке нередко портятся.

Нарушение технологических про
цессов, низкая культура производ
ства привели к тому, что электродви
гатели двух типоразмеров’ (А О -42/4  
и А О -63/6) имели перегрев обмотки 
статора на 3 ,5 — 23  градуса выше 
нормального.

Были случаи, когда дирек
тор завода тов. Извеков и главный 
инженер тов. Горулев, несмотря на 
возражения главного конструктора, 
главного технолога и̂  начальника от
дела технического контроля, давали 
разрешения на вьгпуск электродвига
телей без балансировки роторов.

Медленно повышают качество про
дукции на , манометровом заводе. 
Здесь продолжают выпускать прибо

ры с различными дефектами. На за
воде не изжита порочная практика, 
когда в конце месяца в 2 — 3 раза 
сокращают продолжительность обкат
ки тахометров.

На некоторых предприятиях вы
пускают продукцию, которая не 
удовлетворяет требованиям сегодняш
него дня. Так, на электромеханиче
ском заводе изготавливаются пневма
тические сверлильные машины 
СД-8м и пневматические клепальные 
молотки типа «КЕ». Эти изделия, 
хотя и соответствуют техническим 
условиям, не удовлетворяют потре
бителей: они громоздки, сложны, не
экономичны. Изготовление их очень 
трудоемкое.

Пора, наконец, заводу создать но
вые конструкции пневматического 
ручного инструмента, соответствую
щие современным требованиям. Кол
лектив заводского специального кон
структорского бюро может решить 
эту задачу, но ему нужна помощь и 
в первую очередь со стороны глав- 
Horô i и ц ^ ,щ р а  ^завода,,трв., .Арцстдва, 

■'̂ ^■■'Й'едавно Томский совнархоз создал 
при конструкторском бюро электро-, 

. машинодтрдения, специальну]ф группу 
•по качеству продукции, выпускаемой 
нашими предприятиями. Первые ре
зультаты деятельности этой группы 
убедительно свидетельствуют о том, 
что промышленные предприятия сов
нархоза располагают большими ре
зервами для повышения качества из
делий, их эксплуатационной надеж
ности, увеличения сроков службы 
изделий.

Необходимо на всех предприятиях 
широко распространить опыт кол
лектива Томского электролампового 
завода, где каждый месяц проводит
ся «день смотра качества выпускае
мой продукции». Создатели электро
ламп настойчиво борются с потерями 
от брака, приводят в действие резер
вы для повышения качества продук
ции, подробно анализируют реклама
ции потребителей.

Бюро технической информации 
совнархоза следует шире информи
ровать коллективы предприятий о 
передовых методах контроля за каче
ством продукции. Следует подгото
вить и прочитать работникам про
мышленности цикл лекций по осно
вам надежности изделий.

В. ВОРОБЬЕВ, 
заместитель начальника произ
водственного отдела управления 
элентрстехническай и металло
обрабатывающей промышленно
сти Томского совнархоза.

Координаты были со
вершенно точные: надо 
Сойти с трамвая на ули
це Дальне-Ключевской, 
подняться по ней в гору 
метров на 3 0 0 — 4 0 0  и увидишь дет
ский комбинат, который вот-вот сда
дут в эксплуатацию строители СУ-2 
треста «Томскстрой». Однако мы 
прошли дальше, до обрыва, усеянно
го индивидуальными домами. Но, 
кроме низкого приземистого здания с 
высокой трубой— не то мастерской, 
не то гаража, —  ничего не нашли 
Пришлось остановить молодую жен
щину, спешившую куда-то.

—  Вы случайно не знаете, где-то 
здесь должен быть новый детски!: 
сад-ясли?

—  А вы стоите возле них,—-чуть 
замедляя шаг, невесело усмехнулась 
незнакомка. —  Новый! Я еще 
прошлом году пол в нем мыла, обе
щали к ноябрю принять детей!

Трудно поверить, что «готовый к 
сдаче» детский комбинат на Дальне- 
Ключевской «сработали» томсю 
строевцы.

Неприглядный снаружи, он не 
лучше отделан и внутри. Кривые от 
косы, плохая окраска окон, дверей и 
полов, небрежная электропроводка.

—  Что делать, готовое к сдаче 
здание простояло зиму без эксплуа
тации, —  вздыхает начальник СУ-2 
треста «Томскстрой» тов. Горбен
ко, будто он совсем и не причастен к 
этой затяжке. —  Да и работники 
специализированного участка нас 
подводят, отстали с монтажом саН' 
технического оборудования и элек
тросети, теперь пробивают окрашен 
ные стены.

Разнобой в деятельности генералы 
вых подрядчиков и работников спе
циализированного участка обусловил 
не только плохое качество. Летом 
прошлого года руководители СУ-2 
вместе с начальником спецучастка 
тов. Голициным составили совме
щенный график, обеспечивающий 
ввод комбината в строй к концу де
кабря. Установили твердые сроки 

■"всех работ.
График начал срываться сразу же.

В конце июля обнаружилось, что во- 
доканалтрест неправильно указал 
место ближайшей линии водопровода, 
не может указать, где «врезать» ; в 
нее водопровод нового здания. Поис
ки тянулись месяц, два, три,

В это время строители могли бы 
закончить все недоделки по про
кладке электросети, отделке комби
ната, благоустройству. Гут бы и ре
шить с заказчиком —  оксом горис
полкома —  вопрос с чертежами рас
становки кухонного оборудования, 
«утрясти» сметную документацию. 
Тем более выяснилось, что злопо
лучная водопроводная линия не об
наруживается, и надо прокладывать 
дополнительную трассу к ближай
шей водопроводной будке, а заодно и 
строить колодец.

Не тут-то было! Строители сразу 
охладели к устранению нроделок— , 
куда спешить?

—  Зимой начали рыть траншеи, 
а в здании остался сторож да два

Судить по словам, 
по делам

маляра, —  рассказывает бригадир 
электриков тов. Корпачев. —  Наша 
бригада ушла осенью и верну
лась сюда лишь 7 июня. До сих 
пор нет чертежей установки обо
рудования на Кухне, подводки к не
му электроэнергии. Нет электрокот
ла, холодильника и не решено, куда 
их ставить. Нет трансформатора. Без 
него разговор о сдаче здания —  
пустое дело.

Трансформатор на стройку был 
доставлен еще в ноябре прошлого 
года, но его не устанавливали до 
января. А в январе управляющий 
трестом тов. Исаков распорядился 
отправить трансформатор на другой 
(не пусковой!) объект. Много меся
цев тов. Исаков обещал вернуть 
трансформатор, но на стройку его 
привезли только 15 июня. Вряд ли 
нужен более яркий пример прСнебре 
жения к вводу сада-яслей в строй!

Такое отношение отнюдь не во
одушевляет работников СУ-2 и ма
стеров. Мы попали на стройку 
момент «перепалки» мастера обще
строительных работ тов. Связова 
мастером тов. Непомнящих, кото
рый руководит сантехниками. Тов. 
Непомнящих просил 3 ведра цемен
та для ремонта колодцев канализа
ции, а тов. Связов отсылал его на 
склад.

—  Никакой увязки нет у  нас ( 
генподрядчиками, —  жалуется тов 
Непомнящих. —  Совмещенный гра
фик устранения всех недоделок, ко
торые надо ликвидировать к 20  ию
ня, я случайно увидел двенадцатого 

Если прибавить к этому и непо
нятное равнодушие заказчика, то нет 
уверенности, что строители уложат
ся в самый последний срок —- 20  
июня. Не получат ли дети к этому 
сроку вместо комбината еще ,одно пу
стое обещание тт. Исакова и Горбен
ко?

Горький опыт сдачи в эксплуата
цию недостроенного детского комби
ната на Дальне-Ключевской ничему 
не научил руководителей «Гомск- 
строя», К концу года они должны 
ввести в строй еще один детский 
комбинат —  по улице Карташова. 
Пять месяцев потребовалось им, 
чтобы решить, которому из двух уп
равлений поручить стройку, и 
«утрясти» с работниками окса гор
исполкома вопрос с проектно-смет
ной документацией.

Только в середине июня строите
ли СУ-1 цачали устройство фунда
ментов под здание будущего комби
ната. Пусковая стройка под угро
зой срыва.

Немногим лучше стройт детские 
учреждения работники СУ-13 и 
СУ-12 треста «Жилстрой». Строите

ли управления М  13 должны были 
в апреле ввести в строй детский ком
бинат по улице Артема, но не сдела
ли этого и к началу июня.

—  У нас остались мелкие недо
делки,— заверяет начальник уп
равления тов. Кадыков, —  поста
вить штакетник, закончить укладку 
асфальта на территории. Безуслов
но, все необходимое сделаем к 25  
июня. Сдача комбината задержится 
по другой причине: у заказчика
нет оборудования. Ведь детские уч
реждения принимают «в целом», 
когда даже мебель и игрушки рас
ставлены.

Еще в большей степени ссылка на 
«объективные» причины расхолажи
вает работников СУ-12 «Жилстроя», 
которым предстоит в текущем году 
сдать два типовых детских комбина
та по Иркутскому тракту.

—  Мы имеем все возможности вы
строить оба здания, —  рассказывает 
главный инженер СУ-12 тов. Куха- 
ренко. —  Есть документация, сред
ства, достаточно рабочих. В одном из 
зданий закончены штукатурные ра
боты, под другое— забили сваи, бето
нируем ростверк.

Однако строительство комбинатов 
идет медленно, план не выполняется. 
На первом здании освоена лишь по
ловина средств, ассигнованных в 
первом полугодии, на втором —  
еще меньше.

В таком же примерно плане ве
дут строительство сада-яслей для 
Томского политехнического институ
та, на спичечной фабрике «Сибирь».

В итоге в Томске создалось крайне 
тревожное положение со строи
тельством дошкольных детских уч
реждений. В этом году должны быть 
введены в строй 8 типовых садов-яс- 
пей для 1 .1 0 0  детей, а за 5 месяцев 
не сдано ни одного комбината.

Чтобы понять, как даже при ма
лых возможностях можно добиться 
значительных успехов, надо побы
вать на стройплощадке такого ком

бината по Пионерскому переулку. 
Здесь строит хозяйственным спосо
бом ясли-сад коллектив.завода рези
новой обуви. Строители, начальник 
окса тов. Быков, непосредственный 
руководитель работ прораб Бейгель, 
не выходя из сметы, улучшили фун
даменты и кровлю здания. Комплек
сная бригада тов. Понарина отлично 
выложила стены, облицевала их си
ликатным кирпичом под расшивку, 
сложила узорчатый карниз. Кадровые 
столяры —  строители гг. Сипкин, 
Непомнящий, станочник тов. Кожев
ников с любовью изготовили каждую 
деталь больших светлых окон, две
рей, встроенных шкафов. Много кра
соты зданию придали работники все 
гой же комплексной бригады тт. Ла- 
пинский, Ишкунов, Гончукова, Алек
сеева. Все они— мастера высокого 
класса, владеют 3 — 4 строительными 
специальностями, а тов. Лапинский 
—  восьмью.

Строителям хорошо помог коллек
тив завода. Очень часто после смены 
приходят по 3 0 — 4 0  человек по
мочь стройке. Строители-доброволь
цы убирают мусор, помогают в бла- 
гоустройст)ве.

Результат —  налицо. По плану 
детский комбинат завода резиновой 
обуви должен принять детей в авгу
сте, но строители обязались сдать 
его к первому июля. И делают все, 
чтобы выполнить свое обязательство.

Начальник СУ-13 треста «Жил
строй» тов. Кадыков заверил, что к 
1 июля будет сдан детский комбинат 
по улице Артема, руководители СУ-2 
треста «Томскстрой» обещали завер
шить без опоздания стройку много
страдального сада-яслей по улице 
Дальне-Ключевской.

Подобные же обещания —  сдать 
в текущем году строящиеся сады- 
ясли —  дали тов. Матвеев, началь
ник СУ-12 треста «Жилстрой», про
ректор по капитальному строитель
ству Томского политехнического 
института тов. Агапитов и другие 
товарищи.

Но обязательство надо выполнить. 
Общественность не убаюкать ложны
ми заверениями: она судит не по 
словам, а по делам.

Л. ТИТОВА.

И М Я

ПисЬмо в редакцию

КРУПНОПАНЕЛЬНОЕ 
ДОМОСТРОЕНИЕ- 

ИА СТРОЙКИ ТОМСКА

ПОМОГЛА
м ы с л ь  НОВАТОРА

«Каждый час, каждую мину-кое, а суточное задание не вы- 
— сгроительству комму низ- полня лось.

Иван Иванович предложил 
оригинальный способ обработки 
станин на переоборудованном 
токарном станке ДИП-500. Этот 
станок не использовался почти 
с начала организации завода 

своем кранового электрооборудования. 
Качество обработанных

ту
ма!» — под таким девизом тру
дится токарь завода «Сибэлек
тромотор» Иван Иванович Кони- 
ковский. Немало сделал он для 
повышения производительности 
труда на предприятии. Новатор 
первым применил на 
станке метод скоростного реза
ния мегалла токаря Колесова, 
внес немало усовершенствова
ний, немало обучил станочни
ков.

После объединения «Снб- 
электромотора» с заводом кра- 
нового электрооборудования 
значительно возросло производ
ство крановых двигателей МТ-6 . 
Но сразу же образовалось уз- 
кое место; не хватало обору
дования Для обработки станин. 
Эта операция производилась на 
карусельных станках, причем 
качество продукции было низ-

по
верхностей стало намного луч
ше, чем на карусельном станке, 
повысилась производительность 
труда.

Сейчас на переделанном им 
станке организована двусмен
ная работа. Сменяет Ивана 
Ивановича тоже опытный то. 
карь—коммунист Александр 
Алексеевич Колмаков. Если 
раньше на карусельном станке 
за смену обрабатывали по 4 —5 
станин, то сейчас в каждую 
смену с хорошим качеством об
рабатывается по 6 —7.

Е. ПОНОМАРЕНКО.

С каждым годом крупнопанельное 
домостроение принимает все боль
ший размах. Новый метод монтажа 
зданий все больше вытесняет старый.

Недавно в тресте «Томскстрой» 
состоялся семинар по крупнопа
нельному домостроению, в котором 
участвовали инженерно-техниче
ские работники, бригадиры. Участ
ники семинара заслушали доклады 
главного инженера треста тов, 
Штейнбрехера об итогах зонального 
совещания представителей админи
стративных экономических районов 
Западной Сибири и Урала по вопро
сам крупнопанельного домостроения 
и выпускника вечернего отделения 
Томского инженерно-строительного 

института тов. Шнирмана о рацио
нальном методе монтажа крупнопа
нельных домов серии 1 -4 6 4 -Я  в 
условиях города Томска.

Вопросы, поднятые на семинаре, 
заслуживают серьезного внимания 
томских строителей.

Госстроем СССР еще в минувшем 
году был рассмотрен и одобрен пред
ложенный инженером Я. Дейчем ме
тод монтажа крупнопанельных до
мов серии 1 -4 6 8  с помощью объем
ных пространственных кондукторов 
и агестких парношарнирных связей. 
Этот метол позволяет повысить ка
чество работ и значительно сокра-

оворя объе ктивно
в  областном театре закончился 

очередной театральный сезон. И по
этому не случайно на отчетно-выбор
ном партийном собрании, которое со
стоялось здесь, коммунисты говори
ли, главным образом, об его итогах.

Выступивший с докладом секретарь 
партбюро тов, Красинский и участни
ки собрания отмечали, что ряд спек
таклей этого сезона был хорошо при
нят зрителями. Однако в работе те
атрального коллектива были серьез
ные недостатки. О них коммунисты 
говорили обстоятельно и объективно.

Выступавшие указывали на серь
езные недрстатки в подборе репертуа
ра. В театре отсутствует четкое пла
нирование репертуара с учетом воз
можностей всего актерского состава. 
В частности, в этом сезоне опытные, 
ведущие артисты оказались менее 
занятыми. Это не могло не отразить
ся на качестве спектаклей. Отдель
ные коммунисты говорили о том, что 
нельзя включать в текущий план се
зона незавершенные пьесы, как это 
показали уроки постановки пьесы 
«Университетская роща», работа над 
которой продолжалась несколько ме
сяцев с многочисленными доделками 
и переделками.

На собрании отмечалась тематиче-

скал и жанровая узость репертуара 
этого сезона, отсутствие в нем круп
ных и глубоких по содержанию про* 
изведений на современные темы. В 
репертуар этого сезона не было вклю
чено ни одной пьесы из русской и за
рубежной классики.

Коммунисты критиковали партий
ное бюро за то, что оно фактически 
не вмешивалось в вопросы планиро
вания репертуара.

Партийное бюро проходило мимо и 
других важных моментов в деятель
ности театра. Отчитываясь о работе 
бюро, тов. Красинский сообщил, что 
заседания его проводились довольно 
регулярно, но чаще всего без опреде
ленного плана, по текущим, второсте
пенным вопросам.

На партийных собраниях, как ука
зывали коммунисты тт. Лесников, 
Сайбель, Козловский, также 
м ал о, говорилось о коренных воп
росах творческой, прои?водственной 
жизни театра,

Партийное бюро слабо направляло 
деятельность профсоюзной и комсо
мольской организаций. Коммунисты 
указывали, что местком и комитет 
комсомола пока тоже мало вникают 
в производственную жизнь коллекти
ва. Бездействует производственная

комиссия месткома. В коллективе 
редко проводятся совещания по 
творческим вопросам: о профессио
нальном мастерстве актеров, о каче
стве спектаклей, о традициях и про
блемах современного театра.

На собрании справедливо был сде
лан упрек в адрес исполняющего обя
занности главного режиссера театра 
тов. Юфы, который недостаточно вни
мания уделяет творческой учебе ак
теров.

Коммунисты тт. Ратомский и Лес
ников говорили о необходимости бо
лее тесной связи работников театра 
со зрителями, предложили чаще 
проводить творческие встречи-вечера 
и зрительские конференции.

Странно было слышать в докладе 
тов. Красинского фразу: «Политиче
ская учеба в нашем коллективе —  
больной вопрос». Странно потому, что 
работник советского искусства не 
может не расширять своего идейно
политического кругозора, не овладе
вать марксистско-ленинской теорией, 
Только глубоко и постоянно изучая 
Марксизм-ленинизм, можно создавать 
произведения, достойные нашего 
времени, эпохи строительства комму
низма. Факты, которые приводил тов. 
Красинский о том, что многие актеры

в истекшем году фактически не учи
лись, а в кружке текущей по
литики состоялось всего три занятия, 
■— свидетельство того, что партий
ное бюро занимало и в этом пассив
ную позицию. В коллективе, театра 
редко читались лекции на политиче
ские и другие темы.

Многие коммунисты критиковали 
тов. Красинского за то, что в послед
нее время он принизил требователь
ность к членам партийного бюро и к 
отдельным коммунистам. Не случайно 
коммунист тов. Постников признал на 
собрании, что, будучи членом пар
тийного бюро, не чувствовал себя 
обремененным большими обязанностя
ми. Тов. Красинский редко вы
ступал на собраниях коллектива, не
редко воздерживался от высказыва
ния своего мнения при обсуждении 
творческих вопросов, что принижало 
его авторитет как секретаря партий
ной организации.

В решения собрания намечены 
конкретные меры по устранению не
достатков в работе партийной орга
низации. Надо'повысить роль пар
тийной : организации в решении ко
ренных вопросов деятельности теат
ра.

Г. ПАЗДНИКОВ.

тить сроки строительства жилых до
мов. Он нашел широкое применение 
на стройках Свердловского совнар
хоза. Об этом опыте свердловчан и 
шла речь на нашем семинаре.

На основе опыта строителей 
Свердловска тов. Шнирманом были 
разработаны приспособления для 
ускорения сроков возведения жилых 
домов серии 1 -4 6 4 -Я , которые бу
дут строиться в Томске. Разработа
ны специальные фиксаторы и захва
ты, траверса для монтажа попереч
ных несущих стен, а также наруж
ных стен и дымовентиляционных 
блоков, подвесной контейнер для 
перегородок и электрокоробов, кон
тейнер-траверса для монтажа бал
конных плит и другие приспособле
ния, применение которых повысит 
производительность труда монтажни
ков в 3 — 4 раза, а производитель
ность грузоподъемных кранов —  в 
4 раза, При применении этих при
способлений этаж четырехсекционно
го дома в 16 квартир будет монти
роваться за трое суток. Только одна 
бригада строителей в течение года 
сможет смонтировать 50 тысяч 
квадратных метров, а при работе по 
скользящему графику —  60  тысяч 
квадратных метров жилья.

Успех внедрения крупнопанель
ного домостроения в Томске будет за
висеть прежде всего от качества кон
струкций деталей и от квалифика
ции строителей. Надо заранее под
готовить кадры монтажников и ин
женерно-технических работников, 
которые в совершенстве владели бы 
новым, прогрессивным методом мон
тажа крупнопанельных жилых до
мов.

Нужно позаботиться о том, чтобы 
Томский завод крупнопанельного 
домостроения был обеспечен квали
фицированными кадрами, панелево
зами и тягачами, а для разработки 
более совершенных методов монтажа 
зданий Имел конструкторское бюро.

Строительные организации Томска 
должны уже сейчас подготовить ну
левой цикл на намеченных К строи
тельству крупнопанельных домах, 
всю оснастку по типу кондукторов 
инженера Я. Дейча. Необходимо про
вести семинары со строителями, раз
работать проекты организации работ 
с почасовыми графиками и цикло
граммами, организовать экскурсии 
на крупнопанельное домостроение в 
Красноярск и Свердловск и другие 
города.

Целесообразно было бы создать 
специальные курсы по крупнопа
нельному домостроению, на которых 
слушатели могли бы овладеть пере
довым опытом строительства.

М. КОРНИЛОВ,
заведующий учебным пунктом
треста «Томснстрой».

Д И М И Т Р О В А
Б Е С С М Е Р ТН О

СОФИЯ, 16 июня. (ТАСС). Се
годня болгарские газеты посвя^ 
щают свои передовые статьи 80-й  
годовщине со дня рождения Геор
гия Димитрова.

«Георгий Димитров, —  пишет 
«Отечествен фронт», —  был ве
ликим политическим мыслителем 
и руководителем, прославленным 
борцом и мудрым государствен
ным деятелем. Его имя бессмерт
но. Подвиг его сверкает в созвез
дии самых выдающихся сынов 
человечества. Пример его жизни 
является источником вдохновения 
в битве, которую ведут ныне на
роды мира против своих угнета
телей и агрессоров. Дело, которо
му он посвятил весь свой разум, 
свою революционную страсть и 
кипучую энергию, свою героиче
скую жизнь, является делом мил
лионов.

Георгий Димитров завещал нам 
беречь и укреплять священную 
болгаро-советскую дружбу, как 
величайшее завоевание нашего 
народа, как залог всех его успе
хов, как наше наиболее сокровен
ное богатство. Он завещал .нам 
быть нераздельной частью испо
линского лагеря социализма и 
мужественно бороться за мйр, 
дружбу и сотрудничество со все
ми народами на Балканах, в Ев
ропе и во всем мире.

Посещение нашей родины со
ветской партийно-правительст
венной делегацией во главе с 
Н. С. Хрущевым блестяще под
твердило, что идеи нашего вели
кого учителя и вождя живы в со
знании и в сердце болгарского на
рода».

Выставка, посаященная 
Георгию Димитрову

СОФИЯ, 16 июня. (ТАСС). 
Сегодня здесь открылась боль
шая документальная фотовы
ставка о жизни и деятельности 
Георгия Димитрова по случаю 
80-летия со дня рождения. На 
выставке представлено 750 фо
тоснимков и факсимиле, отобра
жающих героическую жизнь и 
революционную деятельность 
великого сына болгарского на
рода.

На открытии выставки при
сутствовали первый секретарь 
ЦК БКП Тодор Живков, пред
седатель Совета миниотрвв 
[IPB Антон Югов И другие ру
ководители партии и правитель
ства, представители обществен
ных организаций, трудящиеся. 
Присутствовали также члены 
дипломатических представи
тельств, аккредитованные в 
Софии, болгарские и иностран
ные журналисты.

У границы 
Полярного пруга

ЯКУТСК, 16 июня. (ТАСС). Впер
вые в истории земледелия в" зоне 
вечной мерзлоты, у границ Северно
го полярного круга, якутские хозяй
ства посеяли на больших —  по здеш
ним масштабам —  площадях горох 
на зерно. В будущем они надеются 
иметь собственные, приспособленные 
к местным условиям семена этой 
культуры.

Хотя погода и необычно широко 
разлившиеся вешние воды не позво
лили полностью выполнить намечен
ный план (свыше десяти тысяч гек
таров), ряд крупных колхозов и сов
хозов республики успел в лучшие 
агротехнические сроки посеять на 
корм скоту подсолнечник, кукурузу, 
кормовую капусту и даже сахарную 
свеклу.

Молодые энтузнасты 
выехали в Оибнрь
БАКУ, 16 июня. (ТАСС). Юноши 

и девушки столицы республики тор
жественно проводили вчера в дале
кий путь первый отряд молодых 
азербайджанских нефтяников, отпра
вившихся на освоение богатых си
бирских недр. Едут молодые энтузиа
сты в Иркутскую область, чтобы при
нять участие в разработке нового, 
открытого там нефтяного месторож
дения.

В составе отряда —  около 50  че
ловек. Все они замечательные масте
ра своего дела. Среди них посланец 
морских нефтяников помощник бу
рильщика Магомед Дадашев, инжене
ры Тельман Рзаев, Анатолий Ницен- 
ко и другие,

Едут азербайджанские нефтяники 
в Сибирь надолго, навсегда. Многие 
из них отправились в путь с семья
ми. Большие дела жду;г их там. И 
они полны решимости все свои силы 
и знания отдать освоению богатых 
сибирских недр.
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праздник
Областной сл ет

По площади 
Революции проходят 

I юные ленивцы
f красным галстуком праздник

украшен,
I . Радость у нас безмерная!
5 ^  Орден Ленина на знамени нашма,

Радуйся, пионерия!
Всего месяц прошел, как страна 

I отмечала 40-летие пионерской орга^
! низации имени В. И. Ленина. В тот

день юные ленинцы с большим вол
нением услышали теплое и сердеч
ное приветствие Никиты Сергеевича 
Хрущева и узнали о награждении:. 
Всесоюзной пионерской организации 
высшей правительственной наградой
—  орденом Ленина.

И вот снова на проспекте имени
Ленина Томска собрались представИ' 
тели пионерских дружин: они откры
ли .VIII областной слет юных ле
нинцев.

9 часов утра. На площади облис
полкома выстраиваются празднично 
оформленные колонны. Впереди от
крытая легковая машина, на ней 
красное знамя областной пионерской 
организации, знаменосец и фанфари
сты.

В одном ряду с юными ленинцами
—  старые коммунисты, почетные 
пионеры, партийные, советские, ком
сомольские работники, учителя школ 
и руководители детских внешколь
ных учреждений. Пионеры повязы
вают им красные галстуки.

4 0  лет в летопись пионерии впи
сываются новые успехи. Каждая 
страница этой летописи рассказывает 
о хороших пионерских делах. Давно 
ли был дан старт пионерской двух
летке «Пионеры — ' Родине», а на 
счету юных ленинцев тысячи полез
ных дел.

Пионеры нашей области за свою 
двухлетку собрали более шести ты- 

- с!в:ч тонн металлолома. Он пошел на 
строительство нефтепровода «Друж
ба» и на сооружение ударных строек 
семилетки.

Семьсот тонн золы передали пио
неры труженикам колхозных и сов' 
хозных полей, за время своей двух- 

 ̂ летки вырастили почти 1 6 0 .0 0 0
цыплят, более 6 .0 0 0  кроликов, вы
ращивали сахарную свеклу и куку'

{ '’рузу; убрали лен с площади около 
4 0 0  гектаров.

' Но самое важное для пионеров —  
хорошо учиться.

В дружине имени Лени Голикова 
Тогурской начальной школы— 1 4 2  

юных ленинца. В день старта пио
нерской двухлетки члены дружины  
решили жить и учиться под лозун
гом: «Из класса в класс —  всем 
отрядом». Началась упорная борьба 
за знания. И вот результат: все 142  
пионера перешли в следующий класс.

Или взять дружину имени Володи 
Дубинина Володинской восьмилет
ней школы Кривошеинского района. 
Здесь раньше, чем в других школах, 
появились отряды— «спутники се
милетки». Сейчас это звание носят 
4  отряда из пяти. А вся дружина 
борется за почетное право зажечь 
над школой звездочку дружины —  
«спутника семилетки». Дружина ус
пешно справилась с основной запо
ведью, А кто в учебе успевает, у то
го всегда найдется время для других 
полезных дел. Так и здесь.

Пионеры помогают колхозу «Иск
ра». А в школе они построили спор
тивную, географическую площадки, 
школьную теплицу. И село благоуст
раивали.

Интересные дела дружины запи
саны в летописи пионерской двух
летки.

А разве одна такая дружина, где 
пионеры отлично учатся и жизнь 
бьет ключом! Достаточно посмотреть 
на колонну делегатов слета, чтобы 
убедиться, что пионеры* любят кни
ги, труд, спорт.

Коломны туристов. Загорелые
пионеры с рюкзаками, с посветлев
шими от жаркого солнца волосами.
А следом за туристами —  юные тех
ники. Модели планеров и самолетов, 
яхт и машин принесли ,они с собой 
в колонну. Это —  рапорт о том, что 
юные ленинцы станут достойной
сменой конструкторов и изобретате
лей. '

: А кто это рядом в оранжевых
скафандрах? Да это ж е смена кос
монавтов! Прямо с дачи приехали 
воспитанники школы-интерната Ml 1 
на торжественный парад.

Над головами пионеров на крас
ном полотнище слова:

«Красные галстуки звездам
повяжем,

* На Марс полетим, на Венеру.
Орден Ленина на знамени нашем, 
Полный вперед, пионерия!»
Юные мичуринцы принесли с 

собой кукурузные початки, колосья.
И всюду в колонне воздушные ша

ры и голуби мира.
Мир! Это слово там я здесь вид

неется в колоннах. Детям нужен 
мир! Детям нужно мирное солнце 
над мирной землей! Пионеры в раз- 

, ных костюмах —  ярких, йразднич-
.* ных, нарядных. Здесь и русский, и

узбек, и белорус* и  китаянка, и ку-

украшен
юнЫх ленинцев

бинец, и якут, и малаец —  дети на
родов всех континентов.

Звуки фанфар призывно пролета
ют над проспектом: Слушайте все! 
Слушайте все!

Начинается пионерский марш-па 
рад. Несколько оркестров грянули 
марш, и по проспекту началось 
праздничное шествие в честь 40-ле  
тия пионерской организации имени 
В. И. Ленина.

На трибуне —  члены бюро обла  ̂
стного и городского комитетов пар' 
тии и комсомола, областного и гороД' 
ского Советов депутатов трудящихся 
работники народного образования 
пионеры. Колонны подходят к трибу 
не.

Командующий парадом старший 
вожатый школы №  8 г. Томска 
Ю. Карташов подает команду: «К 
рапорту приготовиться! Смирно!»

Ведущий слета пионер Миша Кра 
шенинников подходит к председателю 
областного Совета пионерской орга' 
низации П. Л. Глумову, отдает сэ' 
лют и рапортует, что делегаты облз' 
стного слета, посвященного 40-ле' 
тию Всесоюзной ордена Ленина пио' 
нерской организации, для проведения 
торжественной линейки построены.

Под звуки горнов и барабанов 
представители делегаций выносят из 
колонны знамена пионерских орга
низаций. Звучит Гимн Советского 
Союза, сотни рук поднимаются в са
люте. Торжественная линейка начи
нается.

С речью выступает секретарь об
кома ВЛКСМ В. И. Коньков.

Секретарь обкома КПСС тов
И. Т. Марченко принимает рапорт 
пионерии областной партийной орга
низации.

Звучит здравица в честь Совет
ского Союза, Коммунистической пар
тии, славной советской пионерии.

Секретарь обкома ВЛКСМ П. Глу
мов сообщает, что по итогам сорев
нования пионерских дружин в честь 
40-летия пионерской организации
Солпашевской городской пионерской 

организации вручается переходящее 
красное знамя.

Пионеры приветствуют победите
лей соревнования дружными , апло
дисментами.

Торжественная линейка заканчи
вается, делегаты отправляются на 
стадион «Труд», где проходили вьг 
ступления гимнастов спортивных 
ШКОЛ и пединститута. Здесь состоял' 
ся заключительный тур соревнова
ний пионерских дружин в честь 
40-летия пионерской организации 
имени Ленина.

Торжественный сбор 
пионеров в театре

8 0 0  тысяч деревьев и кустарников, 
заложено 5 фруктовых садов. Пионе 
ры продали художественной литера
туры на 1 3 ,5  тысячи рублей. В 
школах создано 2 4  кукольных теат
ра, столько же ансамблей песни и 
пляски. Юными артистами поставле
но для населения около 3 ,5  тысячи 
концертов.

Горн зовет юбиляров в зал. Он то
же празднично украшен. На крас
ных полотнищах слова: «Работай,
учись и живи для народа, Советской 
страны пионер!», «Пионер, к борьбе 
за дело Коммунистической партии 
будь готов!»

Областной драматический театр 
празднично украшен.

В большом зале оформлена вы
ставка работ юных ленинцев. По
средине —  стол с экспонатами мо
делистов: корабли, планеры, самоле
ты, экскаваторы, подъемные краны, 
станки-автоматы.

Стенд станций юных туристов: 
гербарии, коллекции минералов, аль
бомы и фотографии. Стенд станции 
юных натуралистов рассказывает о 
большой опытнической работе детей.

А вот стенды, повествующие о де
лах пионерской двухлетки в школах- 
интернатах. Мы видим, как работа
ют ребята в мастерских. Фотогра
фии рассказывают нам о самообслу
живании детей, о шефстве над малы
шами, о кружках художественной 
самодеятельности.

Детские дома представили работы 
рукодельниц и юных умельцев. Мно
го любителей живописи собралось у 
стендов изокружка Дома пионеров.

А вот и карта пионерии Томской 
области. Посмотришь на нее и уз
наешь, что руками детей высажено

Раздвигается занавес, и с обеих 
сторон на сцену выходят юные ле
нинцы, почетные пионеры, учителя, 
руководители пионерского движения 
области разных лет. Они рассажива
ются на стулья, расставленные по- 
л у р у го м  трехступенчатой лестни
цей, словно приготовились к заду
шевной беседе с юбилярами.

Пионерка 8-й  школы Томска Ми
на Бриль открывает торжественный 
сбор. Звучит Гимн Советского Сою
за. 1 .2 0 0  рук поднимаются в салю
те.

Делегат XIV съезда ВЛКСМ, Ле
нинский стипендиат, студент уни
верситета Олег Егоров вносит пред
ложение избрать почетный прези
диум слета в составе Президиума ЦК 
КПСС. Гром аплодисментов раздается 
в зале.

Пионеры Колпашевской дружины 
вносят знамя областной пионерской 
организации.

Слово об итогах соревнования 
пионерских дружин в честь 40-л е- 
тия пионерской организации предо
ставляется секретарю Томского об
кома ВЛКСМ П. Л. Глумову.

Под дружные аплодисменты тов 
Глумов сообщает, что пионерская 
двухлетка успешно выполнена.

Участников слета приветствуют 
бывшая пионерка первого отряда 
городе Томске, созданного на фаб
рике «Сибирь», Полина Васильевна 
Тропова, профессор Томского меди
цинского института Дмитрий Дмит
риевич Яблоков.

Вот зазвучала солдатская песня 
«В путь».. В зал, чеканя шаг, входят 
воины Томского гарнизона. Они при
ветствуют пионеров.

Строитель треста «Промстрой», 
приехавший в Томск по комсомоль
ской путевке, делегат XIV съезда 
ВЛКСМ Анатолий Макаров от имени 
комсомольцев приветствует юбиля
ров и желает им больших успехов 
в их пионерских делах.

Слово предоставляется юбилярам. 
Из президиума выходят пионеры 
вожатые.

...Красные галстуки —  красное 
пламя.

Если сложить их, получится 
знамя.

Поднято в небо ребячьей рукою, 
Землю оно опояшет рекою.
Можно совсем погасить фонари. 
Будет гореть оно ярче зари.
Этими словами начался литератур

но-художественный рапорт томской 
пионерии Родине, партии.

Начинается перекличка пионер
ских поколений. Гаснет свет, и на 
сцене загорается цифра « 1 9 1 9 » .  
Звучит мелодия революционной пес
ни «Вихри враждебные».

Выходит мальчик в сапогах, в 
косоворотке, картузе. В стихах, ко
торые он читает, словно оживает то 
время.

Короткий сигнал трубы, и на сце
не загорается цифра « 1 9 2 2 » . Выхо
дит мальчик в гимнастерке, солдат
ских галифе и под мелодию пионер

ской песни «Взвейтесь кострами» 
читает:

Весенний май бурлит и пенится, 
На Пресне и в Питере,
В Томске и в Сочи 
Под знамена собираются юные 

ленинцы. 
Идет рассказ о мужественных го

дах молодой Советской Республики 
Но вот огкуда-то издалека лаплы- 

вает траурная мелодия песни. За
горается цифра « 1 9 2 4 » .

Марши траурные,
Флаги кренятся,
Нету шеренге скорбной конца. 
Будьте готовы.
Юные ленинцы,
Делу его посвятить сердца!
Зал замер. А со сцены звучит го

лос:
Нас увлекает вперед и вперед 

слово Ленина,
Пусть же цветет на планете 

земной дело Ленина,
В памяти нашей вовек не умрет 

образ Ленина,
В наших мечтаньях и планах 

работ —  сила Ленина. 
Гордое реет всегда впереди знамя 

Ленина,
Бьется у партии нашей в груди 

сердце Ленина.
На сцену выбегают пионеры 3 0 -х  

годов. Они рассказывают о мужестве 
героев-пионеров, об участии их в 
строительстве социализма в нашей 
стране. Делегаты видят, как стра
на одевается в леса новостроек, ук
рашается садами. И вдруг —  война. 

Радио по всей стране призывает: 
Вставай, страна огромная.
Вставай, на смертный бой ...
Много славных дел внесли пио

неры в свою летопись в годы Вели
кой Отечественной войны!

Мы мосты взрывали и причалы,
У станков стояли за отцов,
Потому что Родина сказала,
Потому что сердце приказало: 
«Будь готов!»
Отгремели раскаты войны, и сно

ва пионерский горн созвал к костру 
красногалстучную гвардию. Пошли 
чередой трудовые годы 5 0 -е — 60-е. 
На сцену под оркестр входят пионе
ры дружины. В руках ребят —  по
росята, утки, куры, совсем как жи
вые. А У.,ЛРУ™х —  модели самоле
тов, тракторов. ’ ■ '

68-тысячный отряд юных томи
чей . рапортует о своих сегодняшних 
делах, рапорт их изложен в сти
хах и песнях. Его подхватывают ма
лыши-октябрята.

Рапорт окончен.
Выходит вожатый и зачитывает 

текст пионерской клятвы, а все стоя 
повторяют ее.

Звучит пионерский девиз: «Юные 
пионеры! К борьбе за дело Комму
нистической партии будьте готовы!

—  Всегда готовы! —  взметнулись 
сотни рук в салюте.

Секретарь областного комитета 
комсомола В. Коньков вручает дру' 
жинам-победительницам вымпелы, 
подарки, сообщает о награждении 
лучших пионеров путевками во Все
союзную здравницу «Артек» и во 
Всероссийский пионерский лагерь 
«Орленок».

Ребята избирают делегатов на Все
союзный слет юных ленинцев, кото
рый состоится в «Артеке» в честь 
40-летия пионерской организации 
имени В. И. Ленина.

Роржественный слет закрывается, 
звучит Гимн Советского Союза. И 
снова раздаются здравицы в честь 
славной пионерии, родной партии, 
любимой Отчизны.

Для делегатов слета был дан кон
церт детской художественной само
деятельности.

Е. НИКОЛАЕВА.

Съезд  кооператоров области
Коммунистическая партия и Со 

ветское правительство повседневно 
заботятся о нужда’х тружеников 
сельского хозяйства.

Большую роль в улучшении жизни 
тружеников села играет потребитель
ская кооперация, которая из года в 
год улучшает торговое обслужива 
ние колхозников.

В Томске закончился IV съезд 
уполномоченных потребительской 
кооперации области. Делегаты 
стоятельно обсудили положение дел 
в торговле на селе. И в докладах, и 
в выступлениях делегатов отмеча
лось, что за четыре года после тре 
тьего съезда кооператоры области 
добились определенных успехов

Возрос розничный товарооборот 
В 1 9 6 1  году по сравнению с 195 7  
годом товаров продано на 1 2 ,2  мил
лиона рублей больше. Увеличилась 
продажа товаров длительного поль
зования. Только за последних два го
да сельскому населению продано бо
лее И  тысяч швейных машин, 6 ты
сяч велосипедов, 2 0 0  пианино, более 
4 0 0  стиральных машин. За 1 9 6 0  
1 9 6 1  годы продажа мебели возросла 
в 4 раза. Возросла продажа и строи
тельных материалов.

Стала шире торговая сеть. За че
тыре года' построено 26  универма
гов и сельмагов, 2 2 8  хозяйствен
ных, продовольственных, книжных 
и других магазинов, 17  столовых, 55  
хлебопекарен, 1 6 .3 5 0  квадратных 
метров складской площади.

В системе облпотребсоюза к нача
лу этого года насчитывалось 32  ма
газина самообслуживания, 4 4  мага
зина и 7 5  отделов, торгующих по 
образцам и с открытой выкладкой 
товаров, 25  ларьков без продавца.

Вырос объем заготовок сельско
хозяйственных продуктов и сырья

Проделана некоторая работа по 
укрепленйю потребкооперации кад
рами. В кооперативных организациях 
расширяется социалистическое со
ревнование и движение за коммуни
стический труд. Повысилась роль 
пайщиков в управлении делами ко
оперативов.

Вместе с тем делегаты вскрыли 
серьезные недостатки в работе тор
гово-кооперативных организаций.

Областной и районные потреби
тельские союзы часто не выполняют 
планов товарооборота и заготовок. В 
1 9 6 0  году ряд райпотребсоюзов толь
ко девять месяцев выполнял план 
розничного товарооборота, в 1 9 6 1  го
ду —  семь месяцев. Из пяти меся
цев нынешнего года- план выполнен 
только в январе. В прошлом , году 
план розничного товарооборота не 
выпол'нйЯи'¥б6емь райпотребШ ^ов и 
37  потребительских обществ. Пара- 
бельский, Асиновский и некоторые 
другие райпотребсоюзы не справи
лись с планом розничной торговли 
пяти последних месяцев нынешнего 
года, облпотребсоюз недовыполнил 
план на 5 процентов.

Пайщик Чилийского сельпо Ко- 
жевниковского района учительница 
тов. Лиейна сказала: ,

—  У нас по нескольку месяцев 
невозможно было купить мыла, лез
вий для бритья, одеколона, трико
тажных изделий. Рабочую одежду, 
если и завезут иногда, то одного 
размера. Этих товаров нет в прода
же по вине работников сельпо, рай
потребсоюза и облпотребсоюза. Из-за 
своей неразворотливости они не 
смогли организовать их своевремен
ную доставку в село. Много недо
статков в заготовке картофеля и 
овощей. Сельпо не организует их 
закупку у  населения.

- А тем временем, —  как бы 
продолжая мысль тов. Лисиной, ска
зала жительница села Ермиловка Ча- 
инского района тов. Ерома, —  кар
тофель в Томск везут из других об
ластей.

—  Не бойтесь возить к нам доро
гие товары, —  обратилась тов. Еро
ма к кооператорам. —  У нас в сов
хозе «Коломинский» люди хорошо

получают за свой труд. Телятницы, 
например, зарабатывают до 2 0 0  руб
лей в месяц. Многие рабочие по- 
йТроили новые дома. Нужна мебель. 
Но ее нет в сельских магазинах.

Тов. Ерома говорит далее о том, 
что многие руководители потребко
операции боятся выдвигать молодые 
кадры, не привлекают к работе быв
ших десятиклассников. Вместо этого 
зачастую нянчатся с пьяницами и 
растратчиками.

Нужно улучшать подбор кадров, 
решительно бороться с растратами и 
хищениями, бесхозяйственностью и 
халатностью. Повышая культуру 
торговли, важно смелее внедрять 
новые прогрессивные формы обслу
живания покупателей.

Работникам торговли многое пред
стоит сделать для улучшения заго
товок сельхозпродуктов.

Мастер Еолпашевского леспром
хоза областного управления местной 
промышленности тов. Янович в 
своем выступлении сказал:

—  Наш. райпотребсоюз выполнил 
план розничного товарооборота. Но 
из-за плохой организации торговли 
допускаются перебои в продаже то
варов, которые имеются на базах. 
Кооперация много строит, но в на
шем леспромхозе магазинов не хва
тает. Их должно строить управление 
местной промышленности, а оно 
кивает на облпотребсоюз.

Управляющий базой «Росторг- 
одежда» тов. Кириллов рассказал:

—  В магазинах Кожевниковского 
и Шегарского райпотребсоюзов нет 
50  наименований швейных изделий. 
А у нас они есть. Потребкооперация 
не выбирает фондов. На базе скопи
лось товаров для потребкооперации 
на 2 миллиона рублей. Мы не можем 
добиться от облпотребсоюза . разна
рядки, куда поставлять эти това
ры. В Кожевниковском районе во 
время посевной не было в продаже 
рабочей одежды, да и сейчас нет. А 
у нас лежат комбинезоны, полуком
бинезоны. Заявок и заказов на них

не поступает. Кооператоры заказали 
пальто всего на 5 0  тысяч рублей. 
Ясно, что при таком планировании 
зимой в сельских магазинах пальто 
будет «дефицитным» товаром. Лишь 
в конце апреля облпотребсоюз согла
совал с нами спецификацию. Разна
рядки на второе полугодие мы полу
чили с большим запозданием —  в 
середине июня.

Работники потребкооперации пло
хо изучают спрос и поэтому допуска
ют ошибки в завозе, товаров.

Делегаты подвергли резкой крити
ке работу автотранспорта, принадле
жащего потребкооперации. План ав
топеревозок по тоннажу в последние 
два года не выполнялся, машины 
долго простаивали под погрузкой и 
выгрузкой, допускался перерасход 
горючего. Крайне высока себестои
мость перевозок. В прошлом году 
коэффициент использования авто
парка составил по области 54  про
цента. Об этом говорили в своих вы
ступлениях тт. Хохлов, Синяев и 
другие.

Делегаты отмечали, что потреби
тельская кооперация области слабо 
вовлекает в товарооборот местные 
товары, изделия своих предприятий, 
дикорастущие плоды сибирской тай
ги.

Не внедрена централизованная 
доставка товаров.

Съезд наметил пути преодоления 
этих недостатков и призвал работни
ков и членов потребительской коопе
рации области отдать все силы на 
выполнение задач по торговому и 
бытовому обслуживанию тружеников 
сельского хозяйства, поставленных 
перед кооператорами Коммунистиче
ской партией.

Состоялись выборы членов совета, 
председателя и членов 'Правления 
облпотребсоюза. Избрана ревизион
ная комиссия. Председателем прав
ления Томского облпотребсоюза из
бран тов. Ведерников А, А., 
председателем ревизионной комис
сии —  тов. Синяев С. И. Избраны 
делегаты на III съезд уполномочен
ных потребкооперации РСФСР и на 
VI съезд уполномоченных потреб
кооперации СССР.

В. НАВЛИНЦЕВ.

Книжный магазин 
на общественных началах

Вчера на спичечной фабрике «Си
бирь» открылся иеббычный книжный 
магазин. В нем нет торговых работ- 
нийов-специалистрв. Книги продают-, 
комсомольцы —  iia6o4He предприя
тия. Первыми в обеденный перерыв 
встали ■ за прилавок чцен, бригады., 
коммунистического труда Валентина 
Суховейко и Ирина Маркус. За два 
часа они продали художественной, 
политической и детской литературы 
на 35  рублей.

Книжный магазин разместился у

входа на фабрику. Помещение обору
довано силами комсомольской органи
зации. Продажа книг организована 

• Впрбадеиный перерыв и на стыка 
■смен. Обслуживать магазин на обще- 

-.стненных началах будут поочередно 
гновнкомсомольцы предприятия.

Теперь рабочим фабрики не надо 
ездить в городские книжные магази
ны. Необходимую литературу можно 
приобрести на месте.

Е. БАЙНОВА, 
секретарь комитета ВЛКСМ.

КНИЖНАЯ ПОЛКА
Книжные полки магазинов и 

бибколлектора облкниготорга по
полнились серией книг и брошюр, 
рассказывающих о моральном об
лике строителя коммунистического 
общества.

Один из принципов морального 
кодекса строителя коммунизма гла
сит: «Гуманные отношения и вза
имное уважение между людьми: 
человек человеку — друг, това
рищ и брат».

Содержание небольшой книги 
Е. Кононенко «Человек—челове
ку» раскрывает этот принцип мо
рального кодекса строителя ком
мунизма.

Издательство «Московский ра
бочий» приступило к выпуску се
рии брошюр «Беседы о нравствен
ности». Эти брошюры рассчитаны 
на широкий круг читателей, преж
де всего на молодежь.

В этой серии вышли в свет бро
шюры: Н. Долининой «Человек —

людям» и Г. Мединского «Не опу
ская глаз».

«Это в обычае советского чело
века»,— так назвали авторы кни
гу, в которой помещены очерки и 
корреспонденции о смелости, му
жестве и отваге советских людей. 
Рискуя, а подчас и жертвуя 
жизнью, когда требуют интересы 
дела, герои этих правдивых расска
зов решительно идут навстречу 
опасности, проявляя чудеса храб
рости и героизма.

О воспитаний людей в духе 
правдивости, честности перед пар
тией И народом, в духе принципи
альности идет речь в сборнике 
«Правду в глаза».

Одним из принципов морально
го кодекса строителя ком.мунизма 
является взаимное уважение в се
мье, забота о воспитании детей. Об 
этом рассказывается в книгах Про
топоповой «В семье» и Н. Соловье
ва «Семья в советском обществе».

■ I

Пионерский марш-парад. На торжественном сборе в областном драматическом театре. Фото Ф. Хитриневича.
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К Р А С Н О Е  З Н А М Я Вторник, 19 июня 1 9 6 2  г. М  143 (1 1 7 2 7 )

2 5 - л е т и е  
легендарного полета 

через Северный полюс
M0GEBA. (ТАСС). 25  лет тому 

назад на рассвете 18  июня 1 9 3 7  го
да с подмосковного аэродрома взле
тал краснокрылый самолет. Отваж
ны.® экипаж «АНТ-25» —  летчики 
В. Чкалов и Г. Байдуков, штурман 
А. Беляков— впервые в истории про
летели из СССР в США через Север
ный полюс.

В связи с этой знаменательной да
той в историй советской авиации кор
респондент ТАСС встретился с участ
ником первого легендарного полета 
Героем Советского Союза генерал-пол
ковником авиации Г. Ф. Байдуковым.

—  Прежде всего мне хочется рас
сказать, —  начал беседу Г. Байду
ков, —  о нашей краснокрылой маши
не. У нее было, помимо «АН Т-25», и 
другое название —  «РД»— «рекорд 
дальности». Самолет был заложен в 
1 9 3 2  году, а в 1 9 3 4  его уже вывели 
из ангара института ЦАГИ. Создание 
«АНТ-25» показало всю зрелость со
ветской конструкторской мысли, вы
сокую культуру производства на на
ших авиационных заводах и, в ко
нечном счете, силу нашего строя; 
уже в середине первой пятилетки в 
Советском Союзе, еще не вставшем на 
крепкие «экономические ноги», был 
создан самолет, не имевший себе рав
ных за рубежом. Интересно отметить, 
что до полета западная пресса, и оео- 
Йнно американская —  херстовская, 
вещала о том, что-де в «крестьян
ской России» не может быть создана 
мащина, способная перелететь через 
полюс. И когда мы успешно призем
лились в Ванкувере, первое,' что нас 
попросили сделать американские кор
респонденты и специалисты, —  это 
открыть капот и показать, действиг 
тельно ли нас «привез» советский 
мотор.

Что касается самого полета, то, 
подготавливаясь к . нему, мы не без 
оснований считали —  труднее всего 
будет взлететь. И этот самый слож
ный и вместе с тем самый короткий 
этап перелета был поручен талантли
вейшему советскому летчику —  Ва
лерию Чкалову. Действительно, креп
кая и опытная рука Чкалова заста

вила перегруженную машину четко 
взлететь. Чкалов вообще был не толь
ко нашим командиром: в силу своего 
обаяния, человечности, огромного 
авторитета как замечательного летчи
ка, он был душой всего нашего дела.

Настоящая дружба помогла нам 
преодолеть все трудности полета: ж е
сточайшее обледенение, тягость мно
гочасового слепого полета; по-брат
ски делились мы нашим небольшим 
запасом кислорода. Но нашим стар
шим другом был всегда Чкалов. Вале
рий был на редкость скромным. Пом
нится, что уже после полета, расска
зывая о HeiM на одном из собраний, 
Чкалов ни разу не упомянул о себе, и 
кто-то из присутствующих в шутку и 
под общий смех даже спросил у  не
го: «А вы, Валерий Павлович', сами- 
то летали?»

В заключение мне хочется отме
тить и другую сторону нашего поле
та —  научную. Благодаря нашим на
блюдениям мы установили, напри
мер, что высота арктических обла
ков в среднем была равна 6 — 7 кило
метрам вместо 3 километров, как это 
предполагалось раньше.

В результате нашего полета ока
залось также, что заранее разработан
ные расчеты о магнитном склонении 
в районе полюса были сделаны до
статочно точно. А главное, мы дока
зали, что воздушный путь через Се
верный полюс доступен для полетов, 
во всяком случае —  для наших со
ветских машин.

После нашего трансарктического 
перелета я и Валерий Павлович на
чали думать о кругосветном полете в 
высоких слоях атмосферы в самоле
те с герметичной кабиной. Жаль, что 
ясизнь Валерия Павловича так рано 
трагически оборвалась. Он не увидел 
триумфа советской науки и воплоще
ния своей сокровенной мечты «обле
теть вокруг шарика» —  полетов на
ших «небесных» братьев Ю. Гагари
на и Г. Титова вокруг земного шара.

Мы, летчики старшего поколения, 
гордимся нашей Родиной, которая 
сейчас открыла новую эру не только 
в истории советского воздухоплава
ния, но и всего человечества. ,

Е Ж А У Н А Р О А Н А Я
За всеобщее разоружение и мир

i  А.

. Идеи международного , кон
гресса за всеобщее разоружение 
и мир, который состоится в'Мо
скве, получают все большее одо
брение международной общест
венности. С каждым днем все 
шире развертывается подготов
ка к конгрессу во всех странах.

Кубинский подготовительный 
комитет организовал 14, июня 
телепередачу, посвященную кон
грессу. В телевизионной переда
че приняли участие видные об
щественные деятели Кубы.

Директор газеты <Мундо» 
Луис Гомес, Вангемерт подчерк
нул, что Всемирный KoiHrpecc за 
разоружение и мир будет выда
ющимся вкладом в дело обеспе
чения мира во всем мире.

Специалист по международ
ным отношениям профессор Га
ванского университета Муррай 
отметил, что отсутствие согла
шения о разоружении объяс
няется различным подходом к

вопросу о разоружении со сто
роны Советского Союза и Сое
диненных Штатов. Эти обстоя
тельства, продолжал он, прида
ют чрезвычайную важность Все
мирному конгрессу. На конгрес
се мы' сможем объединить уси
лия всех народов и, выражая во
лю народов, заставить прави
тельство Соединенных Штатов 
прислушаться к голосу народов, 
в том числе к голосу собствен
ного народа! ■ '

Во всех штатах Австралии 
идут последние приготовления 
к конгрессу. Уже известен со
став делегации штата Виктория. 
Австралийскую делегацию воз
главит лауреат Международной 
Ленинской премии «За укрепле
ние мира между народами» 
Уильям Морроу.

«Всеобщее разоружение — 
это реальный путь к' шгру», — 
заявил корреспонденту ТАСС 
известный австралийский' писа-

15 миллиардов долларов 
на ядврнов вооружвнив

НЬЮ-ЙОРК, 16 июня. Коррес
пондент ТАСС Н. Туркатенко пере
дает:-

Не разоружение, а подготовка к 
атомной войне, наращивание ядер- 
ной мощи наряду с увеличением 
численности обычных вооруженных 
сил — такова основа основ военной 
стратегии и внешней политики Сое
диненных Штатов. Это подтвердил 
в своем вчерашнем выступлении 
перед выпускниками Мичиганского 
университета министр обороны 
США Р. Макнамара.

В стенограмме выступления, на
считывающей. 14 страниц убористо
го текста, слово «разоружение» 
упоминается всего лишь один раз;
Зато выступление пересыпано та- . . .  . _
кими ' терминами, как: «мощные мунистической угрозой»

Потрясение на Уолл-стрите\

ядерные силы», «система целей! 
ядерной войны», «характер ядер-! 
ной войны», «ядерная оборона! 
НАТО на глобальной основе» и то
му подобными.

Министр, подчеркнул готовность( 
американского правительства про-( 
должать гонку ядерного вооруже- ( 
ния. В будущем финансовом году( 
(финансовый год в США начинает- 
ся 1-го июля. Прим, корр.), С00б-( 
щил Макнамара, Соединенные ( 
Штаты планируют израсходовать! 
на ядерное вооружение около ( 
15 миллиардов долларов.

Пытаясь как-то оправдать гонку! 
вооружений, министр запугивал ’ 
аудиторию ■ несуществующей «ком-

НЬЮ-ИОРК, 16 июня.- (ТАСС). 
Курсы акций на бирже падают все 
ниже и ниже. 13 июня они опусти
лись ниже уровня, установившего
ся в «черный понедельник» — 28 
мая. Газета «Нью-Йорк геральд 
трибюн» поместила об этом сооб
щение под огромным заголовком на 
первой полосе: «Потрясение на
Уолл-стрите». Если события, про
исшедшие 13 июня, можно охарак

теризовать, как «потрясение», то, 
трудно найти подходящую фразу, 
для характеристики обстановки,, 
сложившейся на Уолл-стрите в мо
мент закрытия биржи 14 июня.

Средний курс акций промышлен
ных предприятий 14 июня упал бо
лее чем на 1 1  пунктов, достигнув] 
самого низкого уровня с декабря, 
1958 года.

тель Фрэнк Харди. Московский 
конгресс, сказал он, сейчас при
обретает особое значение ввиду 
того, что опасная гонка воору
жений не прекращается. Об 
этом говорит, например, намере
ние Соединенных Штатов произ
вести ядерный взрыв на боль
шой высоте. Работа конгресса, 
подчержнул Харди, будет чрез
вычайно важной для судеб ми
ра, но главное впереди. Мы дол
жны убедить народы в том, что 
разоружение и мир можно от
стоять.

Известный американский эко
номист и член Всемирного, Со
вета Мира Скотт Пиринг при
ветствует предстоящий hoB- 
гребс, как важный шаг к моби
лизации народов всего мира на 
оорьбу против угрозы новой вой
ны. Этот конгресс, сказал он в 
беседе с корреспондентом ТАСС, 
собирается в критический мо
мент. Люди на всем земном ша
ре хотят мира. Но лидеры импе
риалистического лагеря не ста
вят своей целью мир. Они фор
сируют гонку вооружений и тол
кают мир на грань катастрофи- 
■чеокой войны.

По мнению Пиринга, рост 
•кономических трудностей аме
риканского капитализма и угро
за нового спада могут побудить 
правителей Соединенных Шта
тов пойти на новые авантюры. 
Он выразил уверенность, что 
предстоящий конгресс обратит 
внимание на эту опасность.

Первая ассамблея представи
телей интеллигенции и работни
ков искусства Колумбии приня
ла решение оказать поддержку 
конгрессу, а съезд Федерации 
трудящихся-нефтяников страны 
постановил поддержать реше
ния, которые будут приняты 
конгрессом. Съезд избрал одно
го делегата, который будет пред
ставлять Федерацию нефтяни
ков на конгрессе.

Многие организации и обще- 
■ Ственные деятели Эквадора, в 
том. числе национальное руко
водство Федерации университет
ских студентов Эквадора, Союз 
женщин провинции Гуаяс, Ко
митет писателей — сторонников 
мира. Коммунистическая пар
тия, Социалистическая револю
ционная партия выступили в 
поддержку Всемирного конгрес
са за всеобщее разоружение и 
мир.

Ливанская газета «Ан-нида» 
опубликовала призыв инженеров 
страны в поддержку конгресса.

(ТАСС).

Национальный документ 
одобрен единодушно

БЕРЛИН, 17 июня. Корр. ТАСС 
В. Селиверстов передает: Сегодня 
здесь закончился продолжавшийся 
два дня национальный конгресс. 
Принявшие участие в дискуссии 
ораторы из обоих германских госу
дарств, среди которых были рабо
чие, крестьяне, ученые, обществен
ные деятели, полностью одобрили 
национальный документ «Историче
ская задача ГДР и будущее Герма
нии». Ораторы говорили о стремле
нии немецкого народа жить в ми
ре, не допустить развязывания но
вой ми^вой войны. С трибуны кон
гресса прозвучали гневные слова, 
осуждающие агрессивную политику 
боннского правительства.

Нашей высшей целью является 
борьба за осуществление единст
венно возможного курса — мирно
го сосуществования, борьба за ус
тановление нормальных отношений 
между обоими германскими госу
дарствами, заявил полковник в от
ставке Йозеф Вебер из Дюссель
дорфа (ФРГ). Необходимо, сказал 
он, заключить мирный договор с 
обоими германскими государства
ми.

— Для многих граждан ФРГ яс
но, — заявил в своем выступлении 
первый секретарь ЦК Компартии 
Германии Макс Рейман, — что 
Аденауэр не останется долго на По
сту канцлера. Но дело не только в 
Аденауэре, а прежде всего в том, 
чтобы положить конец его опасной 
политике.

М. Рейман указал в своем вы
ступлении, что в Западной Герма
нии под НЭлихом при участии круп
нейших мбнополий «Иг фарбен», 
«Дегусса» и «Сименс» построен 
центр по производству .собственно
го атомного оружи|1. Там же рабо
тают 1.300 специалистов, часть из 

.'Которых совместно с офицерами 
бундесвера участвовала в проводи
мых Францией атомных испытани
ях в Сахаре.

Этот тревожный факт, подчерк
нул М. Рейман, должен насторо
жить международную обществен
ность и особенно рабочий класс и 
трудящихся Западной Германии.

В адрес конгресса поступило три 
■ тысячи приветственных телеграмм 

и писем из ГДР, ФРГ, Западного 
Берлина и из ряда государств.

■участники конгресса с большим 
воодушевлением приняли документ 
«Историческая задача ГДР и буду, 
щее Германии».

В заключение работы конгресса 
выступил встреченный бурными 
аплодисментами первый секретарь 
ЦК'СЕПГ, .председатель Государст
венного совета ГДР В. Ульбрихт,

Б. Ульбрихт заявил, в частности, 
что Германская Демократическая 
Республика по1следовательно борет
ся против атомного вооружения, за 
разоружение и мир. Боннское же 
правительство выступает за атом
ное и общее вооружение. Поэтому, 
в конце концов, большинство не
мецкого народа будет на нашей 
стороне, сказал В. Ульбрихт.

Германская Демократическая 
Республика, ставя перед собой за
дачу создания нейтральной Герма
нии, выражает нацио1нальные ин
тересы немецкого народа. Бонн
ское правительство, напротив, счи
тает невозможным проведение на
ционально-государственной полити
ки и жертвует интересами западно- 
германского населения ради воен
ных пактов империалистических за
падных держав и ради прибылей 
западногерманских и международ
ных монополий. Кто может сомне
ваться в том, что, в конце концов, 
большинство народа выступит за 
национальные интересы, а это зна
чит — за взаимопонимание между 
обоими германскими государствами 
л за мирное развитие также и в За
падной Германии?

В Германской Демократической 
Республике, сказал далее В. Уль
брихт, рабочий класс в союзе с 
крестьянами, интеллигенцией, ре- 
MecjTeHHHKaMH и другими трудящн- 
глнея слоями взял в свои руки го
сударственную власть и развивает 
социалистическую демократию. А в 
Западной Германии господствует 
государственно - монополис т и ч е- 
окий капитализм, который превра
тил НАТО и европейское экономи
ческое сообщество в свой надгосу
дарственный инструмент власти. 
Кто может сомневаться в том, что 
и в Западной Германии народные 
массы выступят за демократию и 
против диктатуры монополий, за 
дружественные отношения с Гер
манской Демократической Реопуб-,
ЛИКОЙ?

В. Ульбрихт остановился затем 
на вопросе о необходимости гер
манского мирного урегулирования, 
заключения германского мирного 
договора и превращения Западного 
Берлина в вольный демилитаризо
ванный нейтральный город.

-Э е.-

С  П О  Р  т
Подстрека^гельёкий митинг в Западном

Берлине

Ф У Т Б О Л и С  Т Ы  
Б Р Л З И Л Я Б . —  
Ч Е М и И О Я Ы  

: м я г А
САНТ-ЯГО, 18 июня. (Спец, 

корр. ТАСС). Бразильские футбо
листы снова стали чемпионами 
мира. В решающем финальном 
матче чемпионата они выиграли у 
команды Чехословакии со счетом 
3:1 (1:1).

**•
САНТ-ЯГО, 17 июня. (Спец, 

корр. ТАСС). Хозяева чемпионата 
мцра—футболисты сборной коман
ды Чили завоевали бронзовые ме
дали. В матче за третье и четвер
тое места они победили сборную 
команду Югославии — 1:0,

НА ФУТБОЛЬНЫХ ПОЛЯХ
В пятой зоне чемпионата страны 

по, футболу среди команд класса 
!В» состоялись очередные игры.

Лидер — владивостокский «Луч» 
со счетом 1:0  выиграл у футболи
стов Комсомольска-на-Амуре и про
должает возглавлять турнирную 
таблицу. В его активе 15 очков. 
Барнаульский «Темп» победил про- 
копьевский «Шахтёр» (4:1) и, на
брав 14 очков, упрочил свою пози
цию ' на втором месте. Железнодо
рожники Красноярска нанесли по
ражение читинскому. «Забайкаль

цу» (1 :0) и закрепились на треть
ем месте. У них 12 очков.

Ничьей закончились встречи 
«Химика» (Кемерово) с «Ирты- 
шом» (Омск) — 0:0 и «Байкала» 
(Улан-,Удэ) с «Ангарой» (Иркутск) 
— 1:1. По-прежнему неудачно вы
ступает «Томич». Его очередная 
игра в Благовещенске вновь при
несла проигрыш — 0:2. Томичи, 
как и раньше, делят с футболиста
ми Комсомольска-на-Амуре послед
ние места.

Н$ кубок СССР 
по футболу

Все меньше остается команд в 
двадцать первом розыгрыше кубка 
СССР по футболу. Футболисты 
команды «Знамя труда» (Орехово- 
Зуево) победили динамовцев Ле
нинграда — 3:1. Экс-чемпионы
СССР — торпедовцы Москвы —- 
сравнительно легко переиграли в 
Новосибирске футболистов мест
ного спортклуба армии. Итог — 
4: Г в пользу торпедовцев. В Челя
бинске представителям класса «А»
— футболистам харьковского 
«Авангарда» — потребовалось до
полнительное время, чтобы побе
дить местную команду «Локомо
тив»— 2:1. Гомельская команда 
«Локомотив» проиграла на своем 
поле спартаковцам Еревана— 0:3.

В упорной борьбе прошла встре
ча в Одессе местного «Черномор
ца» и московских динамовцев. 
Лишь на . 65-й минуте был забит 
единственный гол матча. Победили 
динамовцы. Еще одна команда 
класса «А» — «Жальгирис»
(Вильнюс) выбыла из розыгрыша 
кубка, футболисты Таганрогского 
комбайнового завода «Торпедо» на 
своем поле нанесли поражение ли. 
товским спортсменам со счетом 
2:0. Встреча команд «Беларусь» 
(Минск) и «Пахтакор» (Ташкент), 
состоявшаяся в столице Белорус
сии, закончилась победой минчан
— 3:0. После 90 минут встречи 

■ рижской команды «Даугава» и
московского «Локомотива» была 
зафиксирована ничья — 1:1. В
дополнительные 30 минут хозяева 
поля— рижане— перейграли своих 
соперников из Москвы и выиграли 
встречу со счетом 4:2.

'(ТАСС),

На трассе—сильнейшие 
велогонщики Томска

ЗАПАДНЫЙ БЕРЛИН. 17 ию
ня. (ТАСС). Подстрекательский ре
ваншистский митинг состоялся се
годня перед шенебергской ратушей 
в Западном Берлине. Главными 
ораторами были боннский канцлер 
Аденауэр и обер-бургомистр Запад
ного Берлина Брандт. Речи обоих 
ораторов изобиловали злейшей кле
ветой на Германскую Демократи
ческую Республику и другие социа
листические страны.

Аденауэр стремился настроить 
все мировое общественное мнение 
против: законных мер правительст
ва ГДР по обеспечению суверенных 
прав республики. Он призывал за
падные державы поддержать бонн
скую политику, направленную на 
срыв германского мирного урегу
лирования и на обострение положе
ния в Западном Берлине,

В речи Брандта содержались от-

Из зала суда

В течение четырех дней в рай
оне Дачного городка на Шегарском 
шбссе проходили соревнования на 
лично-командное первенство Том
ска »по велоспорту. В программу 
входили гонки с раздельным стар
том (15 и 25 км), командные (20 и 
50 км) и групповые (25 и 75 км).

В раздельном старте первое ме
сто на 15-километровой дистанции 
заняла среди велосипедисток Люд
мила Персидская. Ее время — 27 
мин. 32 сек. Эта представительни
ца строительного училища № 2 от
лично выступает в нынешнем се
зоне. 'Удача сопутствовала Л. Пер
сидской также в групповой гонке 
на 25 километров. Она показала 
лучший результат — 49 мин. 10 
сек.

Среди велогонщиков на дистан
ции 25 км первенствовал Вадим 
Поздняков из объединенного кол
лектива «Спартака».

Хозяевами командных гонок 
стали политехники. Они - лидирова
ли на трассах в 20 и 50 километ
ров.

Самой трудной была групповая 
гонка на 75 километров. Здесь 
лучший результат принадлежит 
мастеру спорта спартаковцу Генна
дию Солдатенко.

В общекомандном зачете в груп
пе вузов первенство присуждено 
велогонщикам политехнического 
института. Во второй группе пер
вое место заняла команда 
«Труд-Ш».

К. СТЕШЕВ.

СПОРТИВНАЯ ХРОНИКА
Закончился розыгрыш команд

ного первенства областного совета 
общества «Труд» по городкам.

Первое место, как и в прошлом 
году, заняли городошники элек
тромеханического завода в составе 
мастеров спорта Л. Кляшева, 
Н. Мелкова, О. Маркова, перво
разрядника Н. Дементьева и второ
разрядника В. Семынина. Команда 
провела все встречи без пораже
ний.

V
Началось первенство по город

кам среди коллективов физкульту
ры областного совета «Динамо». В 
подгруппах вьпили победителями 
команды второго и четвертого физ-> 
коллективов. Сегодня в финальной 
встрече'определится чемпион.

На станцию Инская съезжаются 
городошники Западно-Сибирской 
железной дороги. Они будут оспа
ривать звание сильнейших. В со
ревнованиях примут участие спорт
смены коллектива физкультуры 
станции Томск-П.

&
В Омске находится женская 

сборная областного совета «Спар
така». Она примет участие в зо
нальных соревнованиях по волей
болу на первенство всероссийского 
совета общества.

Томские спартаковцы выступят 
в Иркутске в таких же состязани
ях по баскетболу.

Справедливый
приговор

УФА, 16 июня. (ТАСС). Семь су
димостей было у жителя, Уфы 
II. Старостина, но урока для себя 
из этого он не извлек. Вернувшись 
из места заключения, продолжал 
пьянствовать, систематически дебо
ширить, терроризировать людей.

На днях во время очередного 
дебоша Старостин оказал упорное 
сопротивление работнику милиции 
лейтенанту М, С. Туктамышеву. 
Оы пытался ударить Туктамышева 
ножом, порезал на нем шинель. 
Преступник пытался скрыться, но 
был задержан дружинниками.

В клубе Уфинского завода гор
ного оборудования состоялся пока
зательный судебный процесс над 
матерым рецидивистом. Выездная 
сессия народного суда Кировского 
района Уфы на основании Указа 
Президиума Верховного Совета 
СССР от 15 февраля 1962 года 
«Об усилении ответственности за 
посягательство на жизнь, здоровье 
и достоинство работников милиции 
и народных дружинников» пригово
рила преступника к 10  годам лише-, 
ния свободы с последующей ссыл
кой на пять лет.

Присутствующие в зале суда 
трудящиеся с одобрением встрети
ли приговор.

Письмо в редакцию
Семья Кулевых выражает глубо

кую благодарность дирекции поли
технического института и всем това
рищам, принявшим участие в похо
ронах нашего дорогого Леонида Пет 
ровича.

Семья Кулевых.

крытые призывы, к дальнейшим 
провокациям на границе с ГДР.

Среди участников митинга при
сутствовали многочисленные ино
странные гости из западных стран, 
специально привезенные в Запад
ный Берлин для участия в этом 
провокационном мероприятии. ^

По сообщению Томского гидро
метеорологического бюро, 19 июня 
по Томской области ожидается 
переменная облачность, по северо- 
западным районам без осадков, по 
остальным — местами кратковре
менные дожди, возможны грозы, 
ветер юго-западный, 5 — Ю метров 
в секунду, температура по северо-

ПОГОДА
западным районам — 15—20 гра
дусов, по остальным — 2 0 —25 
градусов тепла.

2 0 —2 1  июня — переменная об
лачность, преимущественно без 
осадков, ветер западный, 5 — 10 
метров в секунду, понижение тем
пературы: ночью до 5— 10 граду
сов, днем — 15— 20 градусов теп
ла.

Редактор В. А. КУЗЬМИЧЕВ.

Вниманию покупателей!
Новосибирская база «Посылторга» .Министерства торговли 

РС.ФСР имеет в продаже и высылает гражданам почтовыми 
посылками и ценными бандеролями по предварительным денеж
ным переводам следующие товары:

Цена
ОДЕЯЛО ШЕРСТЯНОЕ повышенного каче
ства, с мягким двусторонним ворсом, двуцкт-
ное (одна сторона цветн 1Я со светлой каймой,

r ”lW o T i“  '  27 64  М П .
ОДЕЯЛО ПОЛУШЕРСТЯНОЕ с мягким дву 
сторонним ворсом и каймой, гладкоокра- 
шенное, размер 142X 205 см 
ОДЕЯЛО ПОЛУШЕРСТЯНОЕ ДЕТСКОЕ,

■■ цветное, гладкоокрашенное, с каймой и мяг
ким двусторонним ■ ворсом, размер 
100X 140 см
ОДЕЯЛО БАЙКОВОЕ ДЕТСКОЕ,
гладкоокрашенное, с каймой, размер 
110X 88 см
ПОКРЫВАЛО ПОЛУЛЬНЯНОЕ с ткац
ким рисунком, голубого цвета в сочетании 
с белым, размер 160X 210 см 
СКАТЕРТЬ белая, с жаккардовым рисун
ком и цветной каймой, размер 135X 135 см 

размер 135X 170 см 
СКАТЕРТЬ КАМЧАТНАЯ цветная, с ажу- 
ро.м, размер 140X 140 см 11 РУб- 40 коп.
ПОЛОТЕНЦЕ ЛЬНЯНОЕ, подрубленное, бе
лое, с жаккардовым рисунком, 
размер 150X43 см
ПОЛОТЕНЦЕ махровое, мягкое, пушистое, 
с выпуклым ткацким рисунком и бахромой 
светлых тонов, размер 128X 41.5 см 
ПОЛОТЕНЦЕ ВАФЕЛЬНОЕ, отбельное, 
с бахромой, размер 165X 42 см 
ПЛАТОК СУКОННЫЙ, коричневый, с белой 
каймой и бахромой, размер 124X 124 см 
ПЛАТОК ПОЛУШЕРСТЯНОЙ машинной 
вязки, с зубчиками по краю, цвет серый,' 
размер 125X125 см 
ПЛАТОК н о с о в о й  пестротканный. 
мерсеризованный, мужской, без подрубки 
41X41 см
ПЛАТОК н о с о в о й  ЖЕНСКИИ, 30X 30  
ТРУСЫ МУЖСКИЕ, сатиновые

13 руб. 37 коп.

7 руб. 07 коп.

3 руб. 42 коп.

10  руб. 66 коп.

7 руб. 35 коп. 
9 руб. 00 коп.

1 руб. 95 коп.

2  руб. 22  коп. 

1 руб. 15 коп.

8 руб. 20 коп.

9 руб. 30 коп.

44 коп. 
30 коп. 

от 1 руб. 58 коп. 
до 2  руб. 1 2  коп. 
от 1  руб.' 26 коп. 

до 1 руб. 97 коп. 
Цены указаны с расходами по пересылке, а на-носовые плат

ки — без пересылки.
Заказы-переводы направляйте до 1 июля по адресу: г. Ново

сибирск, ул. Степана Разина, 52, база «Посылторга».

ТРУСЫ ДЕТСКИЕ

СЕГОДНЯ В КИНОТЕАТРАХ;

Широкоэкранный кинотеатр «Ок
тябрь». Голубой зал — «Рокко и 
его братья» (первая серия). Сеансы: 
12, 1-30, 3, 4-30, 6. 7-30, 9, 10-30. 
Для детей — «Сын полка». Сеан
сы: 9, 10-30. Зеленый зал — «Рок
ко н его братья» (первая серия). 
Сеансы: 9-30. 11, 12-30, 2, 3-30, 5.
6- 30, 8 , 9-30, 11.

Кинотеатр имени М. Горького. 
Большой зал — «Дорога». Сеансы; 
9-40. 11-15, 12-50, 2-25, 4, 5-35,
7- 10, 8-45, 10-20. Зал кинохрони
ки — «Рождение песни», «День в 
Эквадоре». Сеансы; 3-15, 4-20,
5- 25. Художественный фильм 
«Маскарад». Сеансы: 9-30, 11-25, 
1-20, 6-35, 8-30, 10-25.

Кинотеатр детского зрителя — 
«Сын полка». Сеансы: 9-30, 10-55, 
12-20. Художественный фильм 
«Безмолвные следы». Сеансы: 
1-45, 3-20, 4-55. 6-30. 8-05, 9-50.

Кинотеатр имени И. Черных. 
Большой зал — «Рокко и его 
братья» (вторая серия). Сеансы: 
9-20, 11-15, МО, 3-05, 5. 6-55.
8- 50, 10-45. Малый зал — «Гори,
моя звезда». Сеансы; 2-50, 4-40,
6- 30, 8-20, 10-10, Для детей —. 
«Сын полка». Сеансы: 10, 11-30, 1,

Кинотеатр городского сада — 
«День, когда исполняется 30 лет». 
Сеансы: 11-30, 1-20, 3-10, 5, 6-50, 
,8-40, 10-30.

Клуб железнодорожников стан
ции Томск-П — «Добро , пожало
вать, мистер Маршалл». Сеансы: 
4-30, 6-20, 8-10, 10.

Утерянный аттестат зрелости 
№ 786965, выданный от 20 авгу
ста 1960 г. на имя Дубченко Лю
бови Ильковны, считать недействи
тельным.

Геологоразведочной партии тре
буются; буровые рабочие.

Обращаться: г. Томск, Подгор
ный переулок, 14, с 9 до 10 час, 
утра.

Коллективы томского треста 
«Скотооткорм» и управления 

мясо-молочной промышленности 
совнархоза выражают, соболез
нование семье и родным по 
поюду смерти старшего бухгал
тера Кожевниковского откор
мочного совхоза

ШАЛИМОВА 
Нестера Федоровича.
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